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ВСЕМЕРНО ПОВЫШАТЬ 
ТЕМПЫ ЛЕСОЗАГОТОВОК

Развернув соцналисгическое соревнова* 
вне за быстрейшее претвореное в жизнь 
■сторически! решений июльского Олену- 
на ЦК КПСС и постановления Совета Ыи- 
ввстров СССР и Цешральыого Комитета 
КПСС «О мерах по коренному улучшению 
работы лесозаготовительной промышленно
сти», коллективы лесозаготовительных 
предприятий комбината «Томлес» 17 де
кабря, на 14 дней раньше установленно
го срока, выполнили годовой одан вывоз
ки  древесины.

Коллективы Бакчарского, Нибегинсвого, 
Пышкино-Троицкого, Томского. Чаинско- 
го. Лайского. Красноярского, Бргайского 
1  Зырянского леспромхозов, первыми 
в области завершили выполнение годового 
плана и продолжают давать древесину 
сверх плана.

Высоких показателей в работе коллек
тивы передовых леспромхозов добились в 
результате активной борьбы за всемер
ное повып1ение производительности труда. 
В Нибегинскоы леспромхозе производи
тельность труда лесозаготовителей за 10 
месяцев этого года составила 120.5 про
цента к плановой, в Средне-Чулымском—  
119,4 процента, в Лайском —  118.7 про
цента. в Чавнском —  118,5 процента. 
Значительно выше плановой производи
тельность труда в Красноярском. Пышки- 
но-Троицком и других леспромхозах. За 10 
месяцев этого года план по производитель
ности труда в целом по комбинату «Том- 
лес» выполнен на 106,2 процента. По 
сравнению с прошлым годом производи
тельность труда повысилась на 17 про
центов.

Улучшитось использование лесозагото
вительной техники. За 10 месяцев этого 
года выработка на лесовозную автомашн- 
пу в смену в Лайском леспромхозе со- 
С1авида 129.2 процента к плану, на па
ровоз —  130 процентов, на трактор 
С-80 —  118 процентов, на трактор 
К Т -12 —  105 процентов к плану.

В ходе социалистического соревнования 
на лесозаготовительных предприятиях вы
росли за.чечательные кадры мастеров ле
созаготовок. рабочих-механизаторов. нова- 

'Торов производства, внесших большой 
вклад в улучшение работы лесной про
мышленности области. Мастерский уча
сток комсомольца тов. Петрова Лайского 
леспромхоза, работающий по графику цик
личности. систематически выполняет и 
перевыполняет задания. Участок за 1955 
год дал более 100 тысяч кубометров дре
весины. 26 октября он выполнил годовой 
план. В коллективе участка нет нп одно
го рабочего-механизатора. который бы не 
выполнял норм выработки.

Высоких производственных показателей 
добились многие механизаторы комбината. 
Среди них —  тракторист Красноярского 
леспромхоза тов Лубочко. систематически 
перевыполняющий норму выработки на 
трелрв1;е леса. За последние 2 гола он в 
среднем выполнял норму на 117.8 про
цента В 1955 году он стрелевал около 
22 тысяч кубометров веса при плане 
15.000 кубометров. С 1946 года тов. Лу
бочко работает без аварий. Шофер этого 
же леспромхоза тов. Филимонов, награж
денный за долголетнюю и безупречную 
работу в лесной промышленности орденом 
Ленина, систематическп выполняет норму 
на 120— 130 процентов, работает безава
рийно и всегда содержит автомашину в 
хорошем техническом состоянии.

Значительно перевыполняют нормы вы
работки шоферы тт. Хомик, Панов и 
Разгуляев, тракторист тов. Шаркснас, 
крановщик тов. Ркмша. машинист паро
воза тов. Качан в десятки других меха
низаторов.

Успехи в работе лесной промышленно
сти области несомненны Но нельзя успо
каиваться на достигнутом и не замечать 
серьезных недостатков в работе предприя
тий комбината «Томлес». А недостатков

еще много. В некоторых леспромхозах низ
ка комплексная выработка на списочного 
рабочего, неудовлетворительно использу
ются машины и иехакизмы. слабо внед
ряются передовые методы организации 
труда, передовая технология лесозаготовок 
и новая техника.

В комбинате «Томлес» есть леспромхо
зы, которые систематически срывают вы
полнение государственных планов. К та
ким предприятиям относятся Парбигский, 
Куяновский и Тегульдетский леспромхозы. 
Хозяйственные руководители, партийные 
и профсоюзные организации этих пред
приятий не придают должного значе
ния передовой технологии, организации 
производства, слабо внедряют новую тех
нику.

Анализ работы предприятий комбината 
«Томлес» в декабре показывает, что неко
торые леспромхозы, выполнив годовой 
план лесозаготовок, уменьшили вывозку 
древесины. Так произиш.ю с Лайскиы и 
Красноярским леспро.мхизами, которые не 
выполняют декабрьский план.

Леерзаготовителп нашей области развер
нули борьбу за выполнение взятых обяза
тельств в социалистическом соревновании 
за достойную встречу XX съезда КПСС. 
Они решили дать до конца года сверх го
дового плана 250 тысяч кубометров леса. 
Это ответственная задача. Долг каждого 
руководителя предприятия, инженерно- 
технического работника, каждого рабочего- 
лесозаготовителя —  сделать все от него 
зависящее, чтобы выполнить это обяза
тельство.

В первом квартале будущего года план 
лесозаготовок знач{!тсльно возрастет по 
сравнению с IV кварталом этого года. Для 
успешного выполнения стоящей задачи 
необходимо добиться ритмичной работы 
каждой комплексной бригады и мастерско
го участка, каждого лесопункта и лес
промхоза, обеспечить выполнение и пере
выполнение суточного графика на каждой 
лесовозной дороге. Необходимо с первых 
же дней нового года работать ритмично, 
высокими темпами.

Вопросы повышения производительно
сти труда должны стоять в центре внима
ния партийных, профсоюзных н комсо
мольских организаций и хозяйственных 
руководителей леспромхозов. Необхо
димо в ближайшее время перевести на ра
боту по графику цикличности все механи
зированные мастерские участки, органи
зовать правильную их работу, добиться 
выполнения е перевыполнения и.ми гра
фика цикличности.

Важнейшей мерой, направленной на 
дальнейшее повышение производительно
сти труда, является вывозка леса в хлы
стах и перевод предприятий на беспре
рывную рабочую неделю. Особенно важен 
перевод механизированных предприятий 
на беспрерывную рабочую неделю сейчас, 
в зимних условиях, когда малейший пере
рыв в работе вызывает большие потери 
времени на подготовку механизмов.

Партия и правительство поставили пе
ред лесозаготовителями важнейшую зада
чу —  превратить лесную промышлен
ность в передовую отрасль социалистиче
ской индустрии. В решении этой задачи 
ответственна роль руководителей пар
тийных. профсоюзных п комсомольских 
организаций предприятий. Они при
званы возглавить борьбу лесозаготовите
лей за выполнение и перевыполнение пла
нов. за правильное использование меха
низмов и рабочей силы, за повышение 
производительности труда, за дальнейшее 
совершенствованпе техники и технологии.

Работники лесозаготовительной про
мышленности области, шире разверты
вайте социалистическое соревнование за 
достойную встречу XX съезда Еоммуннсти- 
ческой партии Советского Союза, добивай
тесь выполнения принятых социалистиче
ских обязательств!

Соревнование в честь 
XX съезда КПСС

☆  ☆

На предприятиях страны
(От корреспондентов ТАСС)

Соревнование в честь XX съезда ЕПСС 
вызвало на предприятиях страны новый 
трудовой подъем.

В Барагандинском бассейне уголь сверх 
годового задания добывают десять шахт и 
разрезов. Коллектив шахты ^  26 треста 
«Еировуголь» достиг самой высокой в Еа- 
раганде производительности комбайновой 
лавы. Каждым комбайном добывается за 
месяц на четыре тысячи двести тонн уг
ля больше, чем намечалось по плану.

Досрочно выполнило годовую программу 
промысловое управление «Артемнефть» 
(Азербайджан). Задание по повышению 
производительности труда на предприя
тиях управления перевыполнено на 5,6 
процента.

Железные рудники Свердловской обла
сти завершили годовой план добычи руды. 
От снижения себестоимости продукции 
получено 11. миллионов рублей сверхпла
новой экономии.

Еоллектив Еаровской железной дороги 
выполнил годовой плав погрузки. Несмот
ря на морозную и снежную зиму, значи

тельно возросло яа дороге количество тя
желовесных поездов.

Досрочно выполнил годовую производ
ственную программу Сталииабадский тек
стильный комбинат. С начала года выра
ботано сверх плана более двух миллионов 
метров суровой и готовой ткана.

Ерупнейшее предприятие Туркмении —  
механизированный стекольный завод име
ни Балниинз отправляет свою продукцию 
в города и седа республик Средней Азии, 
а также в районы освоения целинных зе
мель Алтая. Завод досрочно завершил го
довую программу по всем показателям.

Завершили выполнение годового плана 
предприятия треста «Еарелдрев». Коллек
тивы Беломорского. Кемского и ряда дру
гих лесопильных заводов уже длительное 
время выпускают продукцию сверх годо
вого задания.

Предприятия промышленности строи
тельных материалов Грузии, досрочно за
вершив годовой план, изготовили кирпича 
на 19 процентов больше, а черепицы в 
три с полоинной раза больше, чем за весь 
прошлый год.

И А  Р Е М О Н Т Е  Т Р А К Т О Р О В  И  С Е Л Ь Х О З М А Ш И Н

Больше рыбы стране

У К А З
П Р Е З И Д И У М А  В Е Р Х О В Н О Г О  С О В Е Т А  С С С Р

О награжцении главного редактора газеты ..Советская 
культура" тов. Данилова Н. Н. орденом Трудового 

Красного Знамени
В связи С пятндесятплетием со дня 

рождения главного редактора газеты 
«Советская культура» тов. Данилова Н. Н. 
и отмечая его плодотворную работу в со

ветской печати, наградить тов. Данилов'’ 
Николая Николаевича орденом Трудового 
Красного Знамени.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. ВОРОШИЛОВ. 

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР Н. ПЕГОВ.

Москва. Кремль 
24 декабря 1955 г.

Накануне пуска Куйбышевской ГЭС
ЖИГУЛЕВСК. 24 декабря. (Спец. корр. 

ТАСС). Со вчерашнего вечера волжская 
вода приводит в движение первую турби
ну Куйбышевской ГЭС.

Сегодня закончилось опробование гид
роагрегата на холостом ходу. Генератор 
■оставлев на сушку. В 4 чаеа 30 минут 
ттра до московскому врвмв1Ц| в вахтенном

журнале появилась запись дежурного ин 
женрра: «Подключена сушка. Ток в ста
торе 2 тысячи ампер». Это означает —  
агрегат вращается ва нормальных оборо
тах.

Приближается большой день, когда 
Еуйбмшевокая ГЭС даст Гидние иромыш 
ленный ток.

Развернув социалистическое соревнова
ние в честь Х.Х съезда партии, рыбаки 
рыбодобывающих колхозов и бригад госу
дарственного лова на 10 дней раньше 
срока завершили выполнение квартально
го плана добычи рыбы.

Рыболовецкие бригады государственного 
лова выловили рыбы вдвое больше, чем 
в 1954 году. Среди бригад гослова высо
копроизводительно трудятся рыбаки 
бригады Xi 3 ПарабельсЕсого рыбозавода, 
где бригадиром тов. Нестеров. Оно план 
четвертого квартала выполнили на 293 
процента. Больше, чем по два кварталь
ных плана, выполнили брпгады гослова 
Еолпашевского рыбоконсервного завода 
(бригадир тов. Медведев). Еаргасокского 
рыбозавода (бригадир тов. Еововалов).

Пзрабельского рыбозавода (бригадир тов. 
Чебаев).

Рыбаки колхозов в атом году сдали 
государству в четвертом квартале на 22 
тысячи пудов рыбы больше, чем в прош
лом году. Колхозы «Путь ленинизма», 
имени Калинина. Ео.тпашевского района, 
перевыполнили квартальный план рыбо- 
добычи больше, чем в четыре раза. По 
два с лишним квартальных плана выпол
нили колхозы имени Хрущева. Еолпашев
ского района, имени Еалпнина. Молчанов, 
ского района. «21 годовщина (Октября». 
Парабельского района.

Рыбаки и рыбачки ведут борьбу за вы
полнение годового плана рыбодобычя все
ми колхозами и бригадами.

На 11 дней раньше срока
Включаясь в социалистическое сорев

нование в честь XX съезда партии, кол
лектив Самусьского судоремонтного завода 
брал обязательство государственный план 
1955 года завершить к  25 декабря. Судо^ 
ремонтники слержалп свое слово. Годовой 
план выполнен на 11 дней раньше срока.

За счет снижения себестоимости ремон
та, повышения производительности труда 
и экономив материалов государству дано 
838 тысяч рублей прибыли. Из них сверх 
плана более 550 тысяч рублей. В сравне
нии с прошлым годом накопления увели- 
"и.тись больше, чем в три раза.

В этом году нч хозрасчет были переве- 
трны все основные цехи предприятия 
Тучших показателей добился деревообде
лочный цех.

В Обском бассейне коллектив Самусь
ского завода является пницпатором внед
рения поточно-группового метода судоре
монта, что дало возможность ускорить 
подготовку флота к  навигации, обеспечить 
ритмичную работу всех цехов.

Но на предприятии еще далеко не пол
ностью используются резервы производ
ства. Об этом недавно говорилось на об
щезаводском собрании. 6 цехах многие 
рабочие не выполняют нормы выработки, 
имеют место простои из-за неудовлетво
рительной организации труда.

Подсчитав свои возможности, коллектив 
завода принял новые обязательства в со
ревновании за достойную встречу XX 
съезда КПСС. К середине февраля он ре
шил сдать 17 судов в зимней техниче
ской готовности и на 13 бурлаковеких 
судах закончить работы по модернизации, 
построить два пассажирских теплохода 
типа «Москвич», бензоналипную баржу. 
К I января решено'завершить строитель
ство новой столовой на 120 мест и двух 
жилых домов. Взято обязательство весь 
флот подготовить к  навигации на 10 
дней раньше срока.

А. ДРОБОТУШЕННО.

В счет шестой пятилетка
Соревнуясь в честь XX съезда партии, 

коллектив артели имени Стаханова до
срочно —  8 декабря —  выполнил годовое 
задание Работыико артели приняли обя-

Инициатором социалистического соревнования в честь XX съе.зда КПСС 
выступил коллектив Поросинской МТС. Выполняя свои обязательства, коллектив 
досрочно выполнил квартальный план ремонтных работ. В моторном цехе хоро
шо работают А. Карбышев, А. Костров. К. Винтер и другие, систематически 
перевыполняя нормы выработки

На снимке (слева направо); А. В. Карбышев, А. Т- Костров, начальник узла 
по сборке моторов И. Л. Поиыхин и К. К. Винтер за ремон'гом мотора трак
тора С-80.

Фото Ф. Хитриневича.

К чему приводит благодушие
в каждом „отремонтированном" Тз^гусовской 
МТС тракторе имеется не менее 6—8 де(})ектов

зательство дать до конца года сверхпла
новой продукции на 230 тысяч рублей.- 

Весь 1955 год коллектив артели рабо
тал в счет шестой пятилетки.

Еоллектив нашей МТС на ремонте 
тракторов соревнуется с коллективом 
Тунгусовской МТС. Мы боремся за то̂ , 
чтобы к XX съезду Еиммунистичесвой 
партии завершить ремонт тракторов и 
сельскохозяйственного инвентаря.

Недавно мы побывали в Тунгусовской 
МТС и проверили качество ремонтных 
работ.

В Тунгусовской МТС за сезон имелось 
большое количество простоев тракторов. 
Машины часто выходили из строя пото
му. что их зимой ремонтировали недобро
качественно. Еакие выводы сделали для 
себя руководители этой станции из прош
логодних уроков, как сейчас в МТС орга
низована борьба за качество ре.чонта? 
Проверка показала, что ремонтные работы 
организованы плохо, особенно неблагопо
лучно обстоит дело с качеством. Об этом 
говорят большое количество дефектов, 
которое мы обнаружили при осмотре 
тракторов и прицепного инвентаря, выпу
шенных из ремонта.

Например, трактор СХТЗ, хозяйствен
ный 1. прошел капитальный ре
монт. Но когда его разобрали, оказалось, 
Что поршневая группа скомплектована 
при наличии задирав цилиндров и порш
ней. Задний коренной подшипник колен
чатого вала не допрессоваи до своего по
садочного места. Поставлены негодные 
шестерни масляного насоса. Коробка перс' 
.1ач не отцентрована. Двигатель пе 
испытан'нл расход го|>ючего. Всего в этом 
тракторе было обнаружено 11 серьезных 
дефектов. У тракторов СХТЗ (хозяйствен
ные номера 9 и 11) только при наруж
ном осмотре мы обнаружили п,<5 7— 12 
серьезных дефектов. Нет ни одного отре
монтированного трактора, у которого не 
насчитывалось бы б— 8 дефектов.

Еиш хуже обстоит дело с качеством 
ремонта плугов, сеялок, У всех у них 
крайне плохое крепление. Почти у всех 
сеялок не отремонтированы диски. У плу
гов кронштейны прицепов имеют боль
шую выработку. Предплужники пе отре
монтированы. а на части плугов их сов
сем нет. У одного плуга нет полевого ко
леса.

Вег эти факты свидетельствуют о нело- 
itycTHMO равнодушном отношении руково
дящих работников МТС к качеству ремон
та. Мы не можем понять, как инженер- 
контролер тов. Сотников мог допустить, 
чтобы поршневую группу комплектовали 
при наличии задиров на поршнях и ци
линдрах.

Рабочие, занятые ремонтом сельхозин- 
вентаря, были предоставлены самим себе. 
Ни инженер-механик тов. Сотников, ни 
заведующий мастерской тов. Тараненко за 
их работой не следили, качество не кон
тролировали. Это дело было перепоручено

Соревнование в честь XX съезда КПСС. Копле«тив инструмеятального цеха 
Томского манометрового завода досрочно. 29 ноября, выполнил годовой произ
водственный план. Высоких показателей в труде добились многие передовые 
рабочие цеха. По две — три оменных нормы ежедневно выполняет слесарь 
Н. Н. Карнаухов.

На снимке: слесарь инструмеятальщик Н. Н. Карнаухов.
Фото Ф. Хитриневича.

механику по сельхозмашинам тов. Аста- 
нику, который длительное время в ре
монте не участвовал.

Руководители МТС не организовала по
операционного контроля за качеством ра
бот, не требуют этого от начальников це
хов U работников на узлах.

Все работники МТС знают, что наиболь
шее количество простоев тракторов 
HATH было из-за того, что у многих ма
шин выходили из строя бортовые редук
торы и соединительные ступицы, так как 
соосность заднего моста и бортовых ре
дукторов из-за отсутствия приборов не 
проверялась. Не нриобрела МТС этого при
бора и нынче, нс позаимствова.1 а хотя бы 
на время у сосодних МТС. Машины выпу
скают из ремонта попрежыему без провер
ки соосности задних мостов, заранее обре
кают тракторы на неминуемые иростоа в 
горячую пору полевых работ.

Директор МТС тов. Нат, главный инже
нер тов. Поляков устранились от органи
зации борьбы за качество. У нас сложи
лось мнение, что отдельные инженерно- 
технические работники МТС некритиче
ски относятся к результатам своей рабо
ты. не хотят видеть и признать своих 
ошибок. Особенно сильно это замечается 
у заведующего мастерскими тов. Таранен
ко.

Нам думается, что та обстановка благо- 
.душия, бесконтрольности и отсутствия 
;шботы о качестве ремонта со стороны ди
рекции МТС и породила тот большой брав, 
который имеет место в ремонте машин в 
Тунгусовской МТС,

Поездка в соревнующуюся с нами МТС 
U нас научила многому. Нам понравился 
порядок в инструментальной и обеспечен
ность ремонтников инструментом, чем не 
может похвалиться наша МТС. В этом де
ле у нас большой непорядок. Даже клю
чей не хватает. Вот п ходит один ремонт
ник к другому, чтобы взять тот или иной 
ключ. Значительно больше у них порядка 
в электротехническом цехе. Мы, напри
мер, предложили нашему инструменталь
щику тов. Герасименко съездить в Тунгу- 
совскую МТС и поучиться, как налажи
вать дело в инструментальпом цехе. То, 
что мы видели хорошего в Тунгусовской 
МТС, мы стараемся внедрить у себя.

Наше пожелание руководителям и все
му коллективу Тунгусовской МТС —  уси
лить контроль за качеством ремонта, до
биться, чтобы каждая выпущенная из 
ремонта машина не имела ни одного де
фекта.

П. ПОПОВ, 
заведующий мастерской 

Молчановскгй МТС.
В. ГЛАДКИХ, А. КАЛИЧКИН, 

бригадиры тракторных бригад этой МТС.

Закончим ремонт машин к 10 февраля
Механизаторы Коломияской МТС, раз

вернув социалистическое соревнование в 
честь XX съезда Еоммунвстической пар
тии, 25 декабря выполнили квартальный 
план ремонта тракторов. До 1 января ре
шено отремонтировать сверх плана 4 
трактора. *

Особенно хорошо работают на ремонте 
монтажники бригад тт. Трубилина и На- 
горняк, члены бригады по ремонту мото
ров тов. Прудникова. Тов. Нурилов систе
матически выполняет дневную норму вы
работки на 160 процентов, токари

тт. Пожемсцкас. Яковенко, Абрамов —  на 
180— 188 процентов.

Еоллектив МТС горячо воспринял обра
щение механизаторов Воронежской обла
сти о завершении ремонтных работ ко 
дню открытия XX съезда Коммунистиче
ской партии. Об':удив свои резервы и воз
можности. рабочие МТС решили завер
шить ремонт всех тракторов и прицепно
го инвентаря не в 14, а к  10 февраля 
1956 года.

ЧЕРЕПАНОВ,
секретарь партопгяии^ации Ноломинской 

МТС Чаинского района.

СОБРАНИЕ ПАРЛАМЕНТСКОЙ ГРУППЫ СССР
25 декабря в Волыпом Кремлевском 

дворце, в зале заседаний Верховного Сове
та ССС?, состоялось собрание Парламент
ской группы СССР. В нем приняло уча
стие около 1.000 депутатов Верховного 
Совета СССР.

На собрании присутствовали, тепло 
встреченные депу гатями, парламентские 
делегацпо Польской Народной Республики 
а Ирана, прибывшие в Советский Союз по 
приглашению Верховного Совета СССР.

Ва собрании были заслушаны и обсуж
дены доклады депутата Н. А. Михайлова—  
об итогах состоявшейся 25 —  31 августа 
1955 г. в г. Хельсинки 44-й конферен
ции Межпарламентского Союза в задачах 
по реализации ее решений и депутата 
Ю. И. Палецкиса —  о 101-Й сессии ис
полкома Межпарламентского Союза, про- 
исходивш й в г. Нью-Дели с 28 по 30 
ноября 1955 г.

В прениях по юк.чадам RHCTvnnnH де
путаты B epxi’BHoro Совета СССР В С. Ва- 
jUKMaa, Б, П, Горщецив^ А. Е. Петрушей

и Ш. Р. Рашидов, К. В. Ломтатидзе и 
.М. Турсун-заде.

0)брание одобрило деятельность совет
ской делегации на 44-й конференции 
Межпарламентского Союза. Участники е 
удовлетворением отметили, что эта конфе
ренция. высказавшаяся в поддержку прин
ципа мирного сосуществования государств 
с различными обш''СТбенными и экономи
ческими системами, яви.дась вк.1 адом в де
ло борьбы народов 33 прочный мир и без
опасность.

Собрание Парламентской группы СССР 
особенно отметило, что Межпарламентская 
конференция выразила солидарность с 
Декларацией Верховного Совета СССР от 
9 февра.тя 1955 года, призывающей пар
ламенты всех стран осознать свою ответ
ственность за сохран-ние и упрочение ми
ра и установить м-’жлу парламентами не
посредственные связи, осуществлять об
мен парлам“ нтскимп де.дегацпями и вы
ступления парламентских де-тегаций одн"й 
страны в парлаиентах других страа.

Парламентская группа СССР приветст
вовала исторический визит дружбы Пред
седателя Совета Министров СССР 
Н. А. Булганина и Члена Президиума Вер
ховного Совета СССР Н. С. Хрущева в 
Индию. Бирму п Афганистан. Этот внзпт 
имеет выдающееся значение для укрепле
ния дружбы я сотрудничества между со
ветским, индийским, бирманским и афган
ским народами для дела мира во всем ми
ре.

Собрание выра.зило надежду, что пар
ламентские группы других стран будут 
добиваться от своих правительств конк
ретных действий в поддержку предложе
ний. внесенных за посл-'днее время в Ор
ганизации Объединенных Наций а также 
на Женевском совещании министров ино
странных дел и направленных на прекра
щение гонки вооружений, запрещение 
атомного и водородного оружия, установ- 

эффектмииого контроля над еок1>а-

шением вооружений, ликв1гзациго воен
ных блоков, создание системы кол.кктив- 
ной безопасности, восстановление закон
ных прав Еитанской Народной Республики 
в ООН. расширение контактов между Во
стоком и Западом.

Заслушав и обсудив доклад депутата 
Ю. 0. Палецкиса о 101-й сессии Исполко
ма Межпарламентского Союза, собрание 
Парламентской группы СССР одобрило 
деятельность своего представителя. В 
принятой по докладу резолюции отмечает
ся, что 101-я сессия Исполкома Межпар
ламентского Союза прошла под знаком ук
репления связей Межпарлам"нтского Сою
за с парлам''нтачя стран Азия и что осо
бо важное значение для дадьнейирй дея- 
гельности Межпарламентского Слюза им ^ 
и  решение сессии о прп‘’ нянии Парла
ментской грутпш Еитайской Народной 
Республики в качестве члена Союза.

(ТАСС).
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь
НУЖНА КОНКРЕТНОСТЬ, ОПЕРАТИВНОСТЬ 

В ОРГАНИЗАТОРСКОЙ РАБОТЕ
В isojxoaai нашего района сейчас под» 

WWTCS итоги сельскохозяйственного года, 
колхозники ойсуядают результаты борь
бы аа выполнение решений Коммунисти
ческой партии и Советского правительст
ва по увеличению производства зерна, ми- 
са, молока, овощей, картофелл и других 
сельскохозяйственных продуктов Они 
изыскивают резервы и возможности для 
досрочного выполнения намеченных пла
вов, вскрывают причины отставания того 
идя другого колхоза, причины низкой уро
жайности и продуктивности животновод
ства.

Огромная помощь государства колхозам 
района, проведенные мероприятия по 
подъему сельского хозяйства дали первые 
положительные результаты. В этом году 
колхозы более организованно, чем в про
шлом, провели весенний сев, успешнее 

справились с уборкой и обмолотом хлеба, 
"ольше, чем в прошлом году, заготовила 
'•̂ епа для общественного животноводства, 
шстигнуты некоторые успехи в животно. 
'Юдстве. План увеличения поголовья ско- 
la на I  октября 1955 года выполнен по 
глем видам животных, повысилась про
дуктивность животноводства. Лучших по
казателей по надою молока добились дояр
ки колхоза имени Буденного. Они надои
ли молока от каждой коровы на 300 лит
ров больше, чем в прошлом году. Доярки 
А'гого колхоза А. Г. Лаптева, У. Т. Аласт- 
ликова, В. А. Семиволкова надоили моло
ка по 1.570 —  1.600 литров от каждой 
коровы. I

Хорошие показатели имеются и у  дру- ' 
гнх работников животноводства. Свинарка 
колхоза имени Хрущева Е. Ф. Кель полу
чила по 28 поросят на одну свиноматку, 
винарка колхоза имени Микояна С. Ф. 

Волынкина —  по 26,7 поросенка. Чабаны 
колхоза «Ленинский путь» тов. Бнрулин 
и колхоза «Магнитострой» тов. Василев
ская получили по 200 ягнят на 100 ов
цематок. Телятницы колхоза «Магннто- 
строй» Е. С. Сковородина, Е. Д. Беспроз- 
ваннова вырастили и сохранили до шести
месячного возраста по 25 телят.

В ряде колхозов получен хороший уро
жай картофеля. В колхозах имени Воро
шилова. имени Еалинина и других собра
но картофеля на всей площади посева по 
150 центнеров, а с отдельных участков—  
до 190 центнеров с гектара. Овощеводче
ское звено колхоза имени Еалинина (зве
ньевой И. П. Тымко) собрало урожай ово
щей по 351 центнеру с гектара при пла
не в 215 центнеров.

Впервые в этом году колхозы района 
возделывали кукурузу. Там, где к  возде
лыванию кукурузы отнеслись по-серьез- 
ному, хорошо обработали почву, внесли 
удобрения, правильно произвели посев, 
обеспечили уход за посевами, та.ч получен 
неплохой урожай.

Колхозы нашего район? в этом году на 
2 месяца раньше срока рассчитались с 
государством по всем видам поставок про
дуктов животноводства и выполнили до
говоры по сдаче в госзакупки молока п 
мяса.

Ряд колхозов района, например, имени 
Кагановича, имени Хрущева, имени Воро. 
Шилова, лучше, чем в прошлом году, под
готовился в зимнему содержанию скота, 
'ц/льше заготовил кормов. В колхозе име- 
1И Кагановича закончено строительство 
1нух коровников на 240 голов, телятни
ка на 70 голов. В коровниках обору- 
ювано автопоение. В этом же колхозе в 
1955 году построены новая электростан
ция, водонапорная башня, организованы 
механизированная подача воды и приго
товление кормов, во все скотные дворы 
проведено электроосвещение.

Эти примеры свидетельствуют о том, 
что в нашем районе есть все условия для 
дальнейшего быстрого роста производи
тельности труда, для лучшего пспользова. 
ния резервов в сельском хозяйстве.

Дело за тем, чтобы повысить уровень

руководства колхозами со стороны райко
ма партии, райисполкома, повысить роль 
и ответственность за состояние сельского 
хозяйства всех первичных партийных ор
ганизаций, сельских С/Оветов, повысить 
ответственность каждого работника, на 
каком бы участке партийной, советской и 
хозяйственной работе он ни находился, 
оценивать деятельность каждого работни
ка по конкретным делам.

Только недостатками в руководстве 
сельским хозяйством можно объяснить тот 
факт, что отдельные колхозы района, на
ходясь примерно в одинаковых условиях 
а располагая равными возможностями, 
имеют различные, результаты работы.

Возьмем для сравнения два колхоза —  
имени Кирова и имени Сталина. Располо
жены они по соседству в имеют примерно 
равные возможности, но показатели у них 
разные. Колхоз имени Кирова в атом го
ду собрал урожаи зерна на 2,4 центнера 
с гектара больше, чем колхоз имени Ста
лина. Дело в том. что в колхозе имени 
Кирова посев производили хорошо подго
товленными семенами, по хорошо обрабо
танной почве, обеспечили за посевами 
тщательный уход, произвели несколько 
цронодок. В колхозе имени Сталина и сев 
провели хуже и ухода за посевами надле. 
жащего не было, хлеб зарос сорняками.

Или взять другой пример. Колхозы име
ни Буденного и им“ нп Сталина расположе
ны в верховьях Васюгана. выпасы и се
нокосные угодия имеют одинаковые, а 
надои молока здесь разные. В первом кол
хозе надоено от каждой коровы по 1.472 
литра молока, а во втором— на 318 лит
ров меньше. Причина в том, что в колхо
зе имени Буденного правильно организо
вали пастьбу скота в летнее время, обес
печили хороший уход и кормление живот
ных 8 стойловый период, регулярно дава
ли коровам силос и концентрированные 
корма. А в колхозе имени Сталина скот 
держали на полуголодном пайке, так как 
грубых кормов было заготовлено очень ма
ло, концентратов же в хозяйстве совсем 
не было.

Подобных примеров можно привести 
немало. В районе имеется еще большое 
количество отстающих колхозов, в эконо
мике которых за последнее время мало 
что изменилось.

Из приведенных примеров напраши
вается вопрос: почему работники райкома 
партии, райисполкома, районного управ
ления сельского хозяйства во-время не 
заметили крупных недостатков в отстаю
щих колхозах, не помогли коммуни
стам, правлениям колхозов, колхозни
кам на месте лучше организовать 

: дело? Ведь в отстающих колхозах побыйа- 
ло немало работников райкома партии, 
райисполкома, районного управления 
сельского хозяйства, посылались туда так 
называемые «уполномоченные» для про
ведения различных сельскохозяйственных 
кампаний, но дело не улучшилось. Про
исходит ВТО потому, что райком партии 
не ликвидировал безответственность и 
обезличку в руководстве колхозами, не 
повысил ответственности каждого работ
ника за состояние дел в сельском хозяй
стве. Райком партии не добился такого 
положения, чтобы работник, посланнгяй в 
тот или иной колхоз, занимался живой 
организаторской работой, a не увлекался 
назиданиями, указаниями и совещаниями, 
чтобы он был настоящим руководителем- 
органпзатором и не выезжал из колхоза 
до тех пор, пока не будет налажено дело.
В руководстве колхозами мы часто сби
ваемся на старый, давно осужденный 
стиль. Работник райкома партии или рай
исполкома приедет в колхоз, наспех озна
комится с состоянием дел (причем о со
стоянии хозяйства он чаще всего узнает 
из уст лишь председателя колхоза), даст 
несколько общих «руководящих» указаний 
и едет в другой колхоз или обратно в 
райцентр.

Этот негодный стиль руководства кол
хозами резво кретвковалв участннке рай
онного отчетно-выборного партийного соб
рания. Особенно резкой критике был под
вергнут исполняющий обязанности 
начальника районного управления сель
ского хозяйства тов. Овчаров ва то, 
что он в колхозах бывает редко, ве изу
чает глубоко их экономику, неквалифи
цированно решает многие коренвые воп
росы колхозной экономики.

Из критики участников районного от
четно-выборного партийного собрания 
райком партии сделал соответствующие 
выводы. Вопрос об итогах сельскохозяй
ственного года рассмотрен ва пленуме 
райкома КПСС. Причем райком и райис
полком проанализировали состояние хо
зяйства каждого колхоза, вскрыла причи
ны невыполнения намеченных планов на 
1955 год. Намечаются практические ме
роприятия по подъему экономики каждого 
колхоза.

Основной упор мы обязаны сделать на 
организаторскую работу, обеспечить прак
тическое претворение в жизнь намечен
ных мероприятий. Важно повысить ответ
ственность каждого работника за состоя
ние дел в колхозах, поднять роль первич
ных партийных организаций. После пле
нума райкома партии в колхозы будут на
правлены на длительное время работники 
райкома партии и райисполкома, причем 
перед отъезжающими в колхоз постав
лена задача на месте добиться устра
нения недостаткор, не выезжать из колхо
за, пока не будет наведен порядок на жи
вотноводческих фермах, пока не будут 
решены конкретные задачи подготовки 
колхозов к  весеннему севу.

Следует отметить, что облисполком и 
многие его отделы очень мало н нс всегда 
квалифицированно занимаются изучением 
акономики северных районов области в 
мало оказывают им помощи. R нашим 
просьбам п предложениям в отделах обл
исполкома часто относятся невниматель
но. Взять хотя бы такой пример. В 1955 
году требовалось завезти в район семена 
пшеницы. Вместо того, чтобы доставить 
семена первым пароходом, нам направили 
их лишь к  концу мая, в результате пше
ницу посеяли поздно и собрали низкий 
урожай. Такое же положение с семенами 
кукурузы. Их мы получили в конце мая, - 
а сеяла 1 ^ 2  июня. Между тем, кукуру 
зу в нашем районе надо сеять в первой 
половине мая. Много раз ставился вопрос 
о завозе в район племенных животных, 
но этот вопрос так а не решен до сих 
пор. Областному управлению сельского 
хозяйства известно, что в районе не хва
тает специалистов сельского хозяйства, 
однако работники управления ограничи
ваются лишь разговорами и обещаниями.

Надо сказать, что работники област
ного управления сельского хозяйства ве 
знают действительного положения дел в 
отдаленных районах. Например, в Васю- 
ганском районе в 1955 году не было ни 
одного работника управления сельского 
хозяйства. А руководство сводится к  по
сылке директив, телеграмм, приказов и 
требований о представлении отчетности.

Для колхозов нашего района очень важ
ной отраслью хозяйства является зверо
водство. Но развитие звероводства тормо
зится, так как в районе мало племенного 
маточного поголовья. Мы ставили вопрос 
о завозе в район лис, но облзаготжив- 
сырье по нашим запросам ничего ве 
сделало.

Большие и сложные задачи по дальней
шему подъему сельскохозяйственного про
изводства требуют решительного улучше
ния руководства сельским хозяйством. 
Необходимо совершенствовать руководство 
сельским хозяйством со стороны партий
ных, советских и сельскохозяйственных 
органов.

М. ХУДЯШОВ, 
секретарь Взеюганекого райкома КПСС.

Поучительные уроки

Плакат работы художника М. Соловь
ева (Государственное издательство изоб
разительного исиуссгеа).

(Фотохроника ТАСС).

Лени,ии и донлады 
для железнодоротнинов 

о революции 1905— 1907 гг.
В коллективе рабочих и служащих же

лезнодорожного узла Томск-П проводятся 
лекции и доклады о первой русской рево
люции. Свыше 120 вагонников, паровоз
ников и работников пункта технического 
осмотра прослушали доклад о революцион
ных событиях в г. Томске в 1905— 1907 
годах.

В резерве проводников станции была 
прочитана лекция о декабрьском воору
женном восстании.

В клубе имени Сталина проведен вечер 
для железнодорожников, посвященный ре
волюции 1905— 1907 гг. Был заслушан 
доклад о первой русской революции. Пос
ле доклада коллектив художественной са
модеятельности клуба дал концерт.

Неправильное отношение к критическим материалам газет
Бюро Александровского райкома партии 

рассмотрело вопрос о Фактах пренебрежи
тельного отношения секретаря парторга
низации колхоза вмени Дзержинского тов. 
Королевой в критическим выступлениям 
районной газеты «Северная звезда».' В ре
дакцию поступили письма, в которых под-

! всргались критике коммунисты тт. Левин, 
Аристова и Королев. Несмотря на неодно
кратные напоминания со стороны редак
ции, тов. Королева не реагировала на 
сигналы селькоров. Бюро райкома партии 
расценило поступок тов. Королевой, как 
попытку зажать критику.

Т Е А Т Р

Удачи и промахи
О спектакле „Иван Рыбаков^ в Томском 

областном театре
Томский областной драматический те

атр поставил (режиссер Я. I .  Бродский) 
вьесу Виктора Гусева «Иван Рыба
ков», остававшуюся долгое время из- 
за смерти автора недопясанной. Доработку 
ее осуществил поэт-драматург, один из 
друзей Гусева, В. Винников. Впервые 
пьеса была поставлена в прошлом году в 
Ленинграде. Сейчас она вошла в реперту
ар ряда театров страны.

Тема «Ивана Рыбакова» —  воспитание 
и формирование характера молодого совет
ского гражданина. В произведении подчер- 
кввается мысль о преемственности луч
ших традиций, наследуемых молодежью у 
старшего поколения Октября.

Иьеса начинается событиями периода 
гражданской войны. На одном из участков 
Южного фронта ведет бой е интервентами 
полк, которым командует Иван Сергеевич 
Рыбаков. В этот день родился его сын, 
названный Иваном.

Через 20 лет. в канун предвоенного ле
та 1941 гола, мы видим перед собой юно. 
шу с сильным, как у отца, характером, но 
избалованного чужой славой —славой от
ца, пыне генерала Рыбакова. Лишь после 
тяжелого разрыва с отцом, с мнимыми 
друзьями, которые в нем видели лишь 
сына героя, Еван осознает свои ошибки.

Пьеса заканчивается встречей сына и 
огца одном из Фронхор Великой Отече

день
назы-

изго-

ственной войны. Нелегок был путь Ивана 
от «сына Рыбакова» до «бойца Ивана Ры
бакова».

«Отец, я понял, что каждый 
я должен оправдывать... право 
ваться сыном твоим, участником 
го общего дела», —  говорит он у 
ловья смертельно раненного отца. Генерал 
Рыбаков умирает, но смерть не пугает 
его. Он обрел сына, который будет до
стойным его, Рыбакова, имени.

Исполнитель роли Рыбакова-отца за
служенный артист РСФСР Б. М. Молотов 
рисует его, как человека большого сердца, 
беззаветно преданного тому великому де
лу, которому он посвятил всю свою 
жизнь. Именно это дало ему силы, чтобы 
побороть личное горе, подчинить свои 
личные чувства интересам общества. Глу
боко переживает Рыбаков то, что он не 
сумел праввльно воспитать сына, привить 
ему любовь к труду. В игре В. М. Моло
това много правды, он не допускает жа
лостливого снисхождения в своему герою, 
его Рыбаков с горечью осуждает себя в 
в то же время резко, откровенво говорит 
сыну, что ошибся в нем. Разговор генера
ла Рыбакова с сыном в третьей карти
не —  наиболее драматичный и наиболее 
удачный эпизод спектакля. Актер хорошо 
проводит заключительную сцену и седь

Бюро райкома предупредило тов. Коро
леву и потребовало от нее принять меры 
по критическим замечаниям газеты. Бюро 
потребовало от всех секретарей парторга
низаций своевременно отвечать на запро
сы редакции, правильно реагировать на 
критические выступления газеты.

мой картине. Слабее игра Б. М. Молотова 
в первой картине.

В соответствии с идеей спектакля 
создает образ Рыбакова-сына артист 
В. А. Калинченко. Роль Рыбакова-иладше- 
го весьма сложная. Путь его в «бойцу 
Рыбакову» сопряжен с большой внутрен
ней борьбой. В. А. Калинченко убеди
тельно показывает внутреннее обновление 
своего героя. Ярко раскрывает ов заблуж
дения молодого Рыбакова. В разговоре с 
отцом в третьей картине молодой Рыбаков, 
как его играет Калинченко. держится раз
вязно. пытается все свести на ш утку. Он 
позволяет себе даже присесть на край от
цовского стола, фамильярно объявляя ему 
после скандала, учиненного в ресторане: 
«А знаешь ли ты, что часть твоей сла
вы. батька, на плечи мои легла?». Но все 
суровей и резче говорит отец о том, что 
долг советского человека —  творчески 
трудиться на благо Родины. Его слова все 
больше задевают сына за живое. Хорошо 
передает В. Калинченко смену настрое
ния Вани Рыбакова. Растерянно вздраги
вает он, когда на его плечо кладет руку 
отец. Мы не знаем, осознал ли Ваня уже 
свою вину в свои ошибки, но видим, что 
первый шаг к  тому, чтобы задуматься над 
ними, сделан.

Слабее игра В. А. Калинченко во вто
рой картине и начале четвертой, в сценах 
с Айзой. Здесь в большей степени за Ка- 
линчеяко «играет» гусевский текст. Ему 
же пока не удалось найти верного това и 
правил ьных красок для характеристики 
отношения Вани в Лизе.

В пьесе иного второстепенных эпизо
дов. играющих большую роль для раскры
тия идейного замысла спектакля. Но 
эпизоды в ряде случаев де удались теат- 
РХ.

О тметили 50-летие первой 
русской революции

В клубе Томского завода режущих ин
струментов состоялось торжественное соб- 
раиие, посвященное 50-летню революции 
1905— 1907 гг. Доклад «Значение первой 
русской революции в России» сделал сек
ретарь партийного бюро завода тов. Сгу- 
дилов.

Затем е воспоминаниями выступили 
участники событий 1905 года Александр 
Емельянович Абрамович, Александр Мва- 
коБич Третьяков и Исай Абрамович Зак.

Сборнин „З а м е тки  
по фауне и флоре Сибири'■

Вышел из печати сборник «Заметки 
по фауне и флоре Сибири» (вьшуск 

18), изданный университетом и том
ским отделением Московского общества 
испытателей природы.

Сборник открывается статьей И. П. Аап- 
тева «О распространении некоторых 
млекопитающих в Западной Сибири». 
Публикуются статьи В. К. Жарова «Рас
пространение сурка в Кемеровской обла
сти», М. А. Лаврова «Медведь Забай
калья», Т. Ц. Гагиной «К фауне амфибий 
и рептилий берегов Байкала», Б. Г. Uo- 
ганзена и В. 11. Моисеева «Каракольский 
сиг из Восточного Алтая» в другие.

В разделе «Критика н библиография» 
печатается анногация В. Н. Скалона на 
сборник «Заметки по фауне и флоре Си
бири» (выпуск 17) и статья 
И. П. Лаптева «Обзор работ зоологов За
падно-Сибирского филиала Академии наук 
СССР, опубликованных в 1944— 1955 
годах».

Очень важное значение в пьесе имеет 
образ труса и приспособленца Титова. 
Титов —  хитрый н ловко маскирую
щий свое еутро человек. Его не так 
легко «раскусить». Не случайно Рыба
ков обманулся его «боевой внешностью» в 
1921 году в чуть было снова не ошибся 
в 1941 году. Пьеса Гусева дает боль
шой материал для создания образа Ти
това на сцене. Однако сценическое вопло
щение его отмечено печатью безвкуси
цы. Наигрыш и примитив —  вот чем от
личается игра актера С. А. Королева. Чер
ты характера исполнитель подчеркивает 
чисто внешне, причем делает это навяз
чиво в однообразно.

Не удался в спектакле и другей важ
ный образ —  образ Фомина. Фомин —  
прямой, скромный, кристально-честный, 
«рыбаковской породы» человек. Пройдя 
трудный путь гражданской войны рядом 
с Рыбаковым, он поседел и постарел, во 
сердце его осталось молодым. Он также 
требователен к  людям, также непримирим 
к  тем, кто привык «жить ползком, не 
спеша». Очень обаятельный по пьесе, Фо
мин в спект8к.?е (артист М. А. Малышев) 
выглядит скучным, ничем не примеча
тельным человеком.

К числу неудач в спектакле следует от
нести 0 образ Лизы. По пьесе Лиза— кра, 
сивая, с холодным, расчетливым умом де
вушка. ловко прикинувшаяся влюбленной 
8 Ваню. Она «любит» его до тех пор, по
ка ему обеспечеио беззаботное житье под 
«крылышком» у папаши. Исполнительни
це роли Лизы Н. Вялых не достает глу
бины в раскрытии образа. Слишком пря
молинейна, поверхностна ее игра. Лиза в 
исполнении В. Вялых, пожалуй, в череэ- 
чур вульгарна. Едва ли такую девушку 
мог оолюбить Вайя Рыбаков.

!5 работе ряда школ Куйбышевского раЙ- 
|>иа имеются существенные недостатки. 
Лишь отдельные школы в первой четверти 
добились хорошей усиеваемости. В сред
ней школе Jsl* 6 успеваемость учеников 
выросла до 91 процента. Почти половина 
учащихся учится на оценки 4 и 5. Семь 
классов закоычнде четверть с полной ус
певаемостью. Хорошая усневаеность за 
четверть в базовой начальной шкоде име
ни Ушинского при педагогическом учили
ще и в школе М* 5. В школе рабочей мо
лодежи 1 почти полностью сохранен 
контингент учащихся, а успеваемость вы
ше многих средних школ всеобуча, 
инспекторская ироьерва показала улучше
ние учебно-воспитательной работы по 
сравнению с прошлым годом в школах 

22 в 23.
Однако в целом по району успевае

мость учащц.чся низкая —  всего 82,3 
процента. Из 6.135 учеников не успевает 
1.084. Особенно неудовлетворительно ра
ботали шкоды 7 и, 12. школа рабо
чей молодежи >3 8. В школе ^  12 из 
1.217 учеников не успевает 250, т. е. 
более 20 процентов. В отдельных классах 
число неуспевающих достигает 12— 14 
человек. Аналогичное положение в школе 
Ml 7 в в школе Ml 8 рабочей молодежи.

В чем причина такой низкой успевае 
мости? Ведь в нынешнем году условнг 
работы в школах Куйбышевского район 
улучшились, не было существенных из
менений в составе учащихся, учителям нс 
нужно было заново изучать классы, xai. 
это было в прошлом году.

Низкая успеваемость объясняется преж
де всего недостаточной индивидуальной 
работой учителей с учениками, слабой ра
ботой классных руководителей, слабым 
контролем за учебным процессом со сто
роны руководителей школ. Так. в школе 
рабочей молодежи 8 контроль за рабо
той учителей в I четверти почта отсутст
вовал. Неудовлетворительно осуществлялся 
контроль за учебно-воспитательной рабо
той в школах MIMI 7 и 12.

Зачастую контроль руководителей школ 
за учебным процессом является недоста
точно действенным. Завуч школы 22 
тов. Куликова посетила в течение учеб
ной четверти много уроков учителей, но 
нужных мер к  устранению замеченных 
ею недостатков принято не было.

Попрежнему в школах слабые знания у 
учащихся по русскому языку в математи
ке; по русскому языку не успевало в 
первой четверти 755, по математике —  
553 ученика. Преподавание этих предме
тов имеет значительные недостатки. Пло
хо проводится работа по предупреждению 
ошибок, не организуется последующая ра
бота над ними.

Еще слабо педагогические коллективы 
используют помощь комсомольцев в пио
неров в борьбе за высокую успеваемость, 
а в ряде случаев сами комсомольцы и 
пионеры являются неуспевающими.

В школах регулярно проводятся собра
ния родителей учеников, работают роди
тельские комитеты. В последнее время не
сколько улучшилась связь школ е пар
тийными. комсомольскими в профсоюзны
ми организациями предприятий. Школа

6 разослала на предприятия, на кото
рых работают родители учащихся, выпи
ски из праздничного приказа с благодар
ностями ученикам за отличную учебу. Та
кое, казалось бы, простое мероприятие 
сыграло большую роль. Председатели 
профсоюзных организаций стали больше 
интересоваться успеваемостью учеников.

Учителя школы J'S 9 выпустили для 
коллектива рабочих и служащих ГЭС-1 
бюллетень «Советы родителям», вывесило 
на предприятии ведомости успеваемости

учеников. С большим интересом родители 
учащихся этой школы прослушали лек
цию «Авторитет родителей». На лекции 
ирисутствооало свыше 160 человек.

Ва эту же тему была прочитана лекция 
для родителей учащихся школы X* 4. 
Лекции на оедагогичкекэе темы были про
читаны на производстве учителями 5-Й и 
12-й школ.

Однако связь школ е родителями 
и общественностью все еще недостаточна. 
Педагогическая пропаганда среди родите
лей в некоторых школах ведется слабо. 
Отдельные классные руководители мало 
интересуются условиями домашнего быта 
учащихся, редко проводят родительские 
собрания.

В этом году школы начали занятия по 
новому учебному плану и новым учебным 
программам, предусматривающим осущест
вление иолитехвизации школьного обуче
ния. Проделана значительная работа по 
укреплению материальной базы шкод, 6 
средних школах X X  4. 5. 9. 12, школе 
переростков X  40 и во вспомогательной 
школе X  22 созданы учебные мастер
ские. Занятия в мастерских увлекают 
детей, они охотно приобретают полезные 
трудовые навыки.

Однако оборудование мастерских еще не 
закончено. У многих школ до сего време
ни не хватает инструментов по столярно
му а слесарному делу, недостаточно вер
стаков. не организована производственная 
практика учащихся. Отдельные ш е ф с т в у -^  
ющве организации плохо помогают шео- ’̂  
лам. Во второй четверти райком КПСС 
вновь собрал шефов школ и категорически 
потребовал от них завершить передачу 
школам оборудования для мастерских. В 
декабре школы получили от гороно допол
нительные ассигноваиия на учебные ма
стерские.

Некоторые виды оборудования школы 
приобретают через магазин Главсяабпроса. 
Качество этого оборудования нередко низ
кое. Верстаки, купленные в магазине, бы
стро расшатываются, стоимость же их не
померно высока. Прн изготовлении их хо
зяйственным способом они почти в 2 ра
за дешевле, чем в магазине.

По итогам работы школ за первую чет
верть было проведено заседание совета 
Куйбышевского районе. В работе совета 
приняли участие директора школ, работ
ники райкома КПСС, гороно, облоно, ин
ститута усовершенствования учителей. 
Совет признал итоги успеваемости школ 
за первую четверть неудовлетворительны
ми, обязал директоров и завучей разоб
раться в причинах низкой успеваемости 
каждого класса, каждого школьника, ока
зать конкретную помощь неуспевающим, 
улучшить контроль за работой учителей, 
особенно тех, которые не имеют большого 
педагогического опыта.

Нужно признать, что районный отдел 
народного образования имеет в своей ра
боте серьезные недостатки. В первом по- j L  
лугодий проверено мало школ, мало ока- ”  
зано учителям методической помощи. Мы 
недостаточно требовательны в руководите- ‘ 
лям школ и учителям, которые плохо ра
ботают.

Заканчивается вторая учебная чет
верть. Готовясь К подведению итогов ва 
полугодие, нужно еще раз обратить вни
мание на все недостатки, допущенные iia- 
нее. и не повторять их вновь.

У шкод нашего района есть все воз
можности улучшить учебно-воспитатель
ную работу, добиться высокой успеваемо
сти учащихся.

Н. ПОПОВ.
инспектор Куйбышевского районе 

с. Томска.

К О Р О Т К О

©  Доярки колхоза имени Сталина, 
Чаинского района, совершили экскурсию 
на передовую в районе молочно-товарвую 
ферму колхоза имени Ильича. Работники 
МТФ колхоза имени Ильича поделились 
опытом своей работы.

©  Коллектив Томского уггравления 
«Главвторчермет» выполнил годовой 
план сбора металлолома.

©  Колхоз имени Крупской, Пышкино- 
Троицкого района, выделил для подитех-

В некоторых эпизодах в ресторане (во 
второй картине) художественный вкус 
изменил режиссеру в исполнителям. На
чало картины решено в водевильном сти
ле. Артисты й. Смагин в Ж. Новиков (при
ятели Вани) обрисовывают поведение сво
их героев слишком утрированно, излишне 
увлекаясь показом их опьянения. Между 
тем в этой же картине и затем в четвер
той картине просто, с хорошим чувством 
юмора играют сцены-эпизоды В. С. Семе
нова (официантка) и Д. И. Козловский 
(буфетчик).

Хороша в спектакле тетя Катя (артист
ка Т. П. Лебедева). По-настоящему трога
ет игра Лебедевой в сцене проводов Рыба, 
кова на фронт. Запоминаются в спектак
ле бескорыстный друг Вани Сеня (артист 
В. И. Семенов), почтальон (С. Горбунов).

Артисткой Л.  Левиной образ Насти в 
общем намечен верно, но считать закон
ченной работу над образом нельзя. Ее 
Настя внимательна в людям, жизнерадост
на. Такова она в в пьесе. Но артистке не 
удалось глубоко раскрыть чувство зарож
дающейся любви Насти к  Ване.

Спектакль «Иван Рыбаков» одновремен
но поставлен и драматическим коллекти
вом Томского Дома ученых (режиссер 
й. Г. Калабухов). Коллектив художествен
ной самодеятельности Лома ученых впол
не справился с постановкой. Ео1и гово
рить о режиссерской работе, то следует 
призвать, что она в некото1ш х  отноше
ниях более интересна, нежели в театре. 
И. Г. Калабухов проявил хороший вкус 
и в регаении сцен, и в подборе испол
нителей, в в музыкальном оформлении 
спектакля (музыка в театре используется 
излишне много в  нередко мешает слушать 
актеров).

пического обучения учащихся подшефной 
Куяновской школы движок Л-б.

©  В колхозе имени Дзержинского, Зы
рянского района, в этом году построены 
коровник, телятник и свинарник. Начато 
строительство второго телятника.

©  Коллектив художественной самодея
тельности Больше-Галкинского сельского 
клуба Бакчарского района показал новый л  
спектакль «Без вины виноватые» Щ  
А. Островского.

Положительной оценки заслуживает иг
ра исполнителей главных ролей —  Л. Ра- 
®ва (Рыбаков-отец) в В. Шварцкопфа 
(Ваня). Цравда, Д. Раеву пока не удалось 
достаточно убедительно провести заклю
чительную сцену, речь его здесь интона
ционно однообразна. В. Шварцкопфу 
следует продолжать работу над ролью, 
чтобы более убедительно показать взаимо
отношения Вани с Лизой и Настей.

Исполнение ролей Титова (В. Рожан- 
скин) в Фомина (Б. В. Казачков) в поста- 
новке коллеЕтнва Дома ученых дучше 
чем в театре. Игра Б. Казачкова отли
чается высокой актерской культурой. Осо
бенно непосредственна н искренна она в 
зпизоде разговора с Ваней. В первой кар
тине Б. В. Казачков немного «играет на 
зрителя», и это несколько снижает впе
чатление от его в общей реалистической 
игры.

Вполне законченной можно считать ра
боту А. Грицанова в роли буфетчика. 
Грицанов добивается очень верного со
четания комического и лирического 
в обрисовке своего героя. Герой его ‘ 
вызывает теплую симпатию у зрителя.

Следует отметить и удачные декорации 
ряда сцен, выполненные В. Шварцкопфом. 
Особенно запоминаются «военная Москва» 
о блиндаж, где умирает Рыбаков-отец.

Новый спектакль участников художест- Л  
венной самодеятельности Лома ученых 
свидетельствует о дальнейшем творческом 
росте 8Т0Г0 коллектива.

И в то же время новый спектакль и 
театре заставляет сделать вывод о неко
тором снижении требовательности коллек- 

■ тива театра а отдельных артистов к  сво
ему мастерству.

С. ПАЗДНИКОВ.
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К у к у р у з е —широкую дорогу
ЗАМЕЧАТЕЛЬНАЯ ПУЛЬТУ РА
Общественное кввотяоводство в вашем колхозе в твве< 

вне долгих лет является сально отстающей, запущенной 
отраслью хозяйства. Низов выход молодняка всех видов об
щественного скота, мало производится животноводческих 
продуктов на 100 гектаров сельскохозяйственных угодий.

Отсталость животноводства объясняется, прежде всего, 
слабостью кормовой базы.

Верный путь укрепления вориовой базы животноводства, 
как указано в постановлениях партии, —  возделывание 
ценнейшей зернофуражной культуры кукурузы.

Выращивать кукурузу в колхозе пытались в 1954 год>'. 
Тогда она была посеяна на площади 9 гектаров, но совер- 
ишнно не уродилась. Дело в том, что сеяли ее с настрое
нием, что она,«все равно не вырастет», не соблюдали даже 
самых элементарных правил ее воздельпаиия. Кукуруза 
заросла сорняками, была потравлена скотом.

Для того, чтобы добиться хороших результатов в 1955 
году, нужно было, прежде всего, преодолеть неверие части 
колхозников в возможность возделывания кукурузы в на
ших условиях. Правление колхоза провело среди членов 
сельхозартели большую разъяснительную работу. Было ре
шено посеять нынче 40 гектаров кукурузы и добиться по
лучения высокого урожая этой культуры.

Мы решили внимательно присматриваться к  тому, как 
кукуруза будет вести себя в тех или иных местных усло
виях, на практике изучить особенности этой культуры. .

Кукурузу было решено сеять на 6 участках;
1) по однолетним травам, по южным склонам горы, на 

увлажненной местности —  7 гектаров; 2) по черному пару 
на суходольных лугах —  9 гектаров; 3) по целине ~  

5#^ 3 гектара; 4) на заливных лугах по увлажненной почве—  
7 гектаров; 5 ) на возвышенном месте по обороту пласта —  
11 гектаров; 6) на суходольных лугах по пропашным 
культурам —  3 гектара.

Для посева было приобретено через пункт «Заготзерно» 
7 центнеров семян кукурузы сорта краснодарская рядовая 
типа «стерлинг». Кроме того, мы командировали колхозни
цу В. А. Карташову для приобретения семян кукурузы в 
Тернопольскую область Украинской ССР. Она привезла 
семена различных сортов.

16 мая приступили к  посадке кукурузы  на участке в 
11 гектаров на возвышенности по обороту пласта. В этот 
день на воскресник к  нам прибыло более 100 горожан. 
Правление колхоза не смогло ка к следует организовать 
их труд. !1а участке создалась толкучка, неразбериха. Поле 
было заранее размаркировано, однако квадраты при посадке 
не соблюдались, семена заделывались мелко. Для членов 
правления вто был горький опыт. Всходы на атом участке 
появились на двадцатый день после сева и вскоре стали 
ж(‘.1теть. Лишь отдельные стебли достигли здесь метровой 

i высоты. Использовав кукурузу с этого участка на зеленую 
подкормку скоту, мы в августе перепахали его под озимые. 
Какие выводы сделали мы из пссева кукурузы на этом уча- 
r.Tica? Во-первых, ответственнейшее дело посева кукуру- 
8W следует поручать опытным, заранее обученным людям. 
А если уж и придется проводить воскресники, то их надо 
как следует организовать. Во-вторых, глубина заделки се
мян не должна быть менее 8— 10 сантиметров, особенно в 
усдоввях засушливой весны, какая была нынче.

На остальных б участках посев кукурузы  был произве- 
доя сеялкой СКГ'б, в сроки от 18 до 25 мая. Семена заде
лывались на глубину 8— 10 сантиметров. Транспортирова
ли машину на тракторе ДТ-54 попеременно трактористы 
Томской МТС братья Андрей и Петр Духанины. Колхозники 

gA  И. Дементьев, М. Караашов, М. Меметьев, и А. Ларин хоро-
1ПЛ Л1ЧПЛ1. HV1 П«АлМ|И AlsfTMVA Р1ГГ-А П .шо освоили работу на сеялке СКГ-6. На всех участках 
Гнали получены хорошие квадраты, что позволило произво- 

-  — да»ь- обработку посевов в двух направлениях.
На участке в 7 гектаров по однолетним травам посев 

кукурузы  производился 18 мая. Почва здесь хорошо увлаж
нена. Всходы появились на десятый день. Посевы кукуру
зы на этом учветке были обработаны культиватором в двух 
направлениях и подкормлены смесью аммиачной селитры е 
небольшим количеством хлористого калия на расчета 0,6 
центнера па гектар. В июле кукуруза на этом участке 
поднялась до 1.5 метра высотой. Одновременно на участке 
появилось большое количество сорняков. После прополки 
нх вручную кукуруза за две недели достигла 2,5— 3 мет
ров высоты. С каждого гектара посева кукурузы  на этом 
участке мы собрали по 250— 300 центнеров зеленой мас
сы. а также некоторое количество початков в молочно
восковой спелости.

Вспашку целины под посев кукурузы  на площади 
3 гектара произвели 15 мая, затем этот участок был про
дискован. По неперепревшему пласту произвели посев ку к у 
рузы сеялкой СКГ-6 с глубиной заделки семян в 10 санти
метров. Обработали участок в двух направлениях культива
тором. Ручной последующей прополки не потребовалось, сор
няков на участке не было. Удобрений на участок не вно
сили никаких. Здесь кукуруза выросла прекрасная. Высота 
ее достигла 3 и более метров, образовались початки в мо
лочно-восковой спелости. Урожай зеленой массы состави.т 
300 центнеров с гектара. Площадь после уборки оказалась 
разрыхленной и вполне подготовленной в севу яровых в 
1956 году.

Неплохо уродилась кукуруза, посеянная на заливных 
лугах. Урожай силосной массы был здесь не менее 200 

•  центнеров с гектара Однако мы запоздали с уборкой вуку- 
У  РУЗЫ на атом участке и собрали лишь по 80 центнеров зе

леной массы е гектара.
Значительно хуже уродилась кукуруза, посеянная по 

черному пару на суходольных лугах на площади 9 гекта
ров. Несмотря на подкормку минеральными удобрениями, 
она не выросла выше 1,2 метра и дала урожай зеленой мас
сы лишь по 60 центнеров с гектара.

Кукуруза, посеянная на суходольном лугу, дала початки 
в молочно-восковой спелости. С площади 3 гектара мы сня
ли б тонн початков. Часть кукурузы не этом участке мы 
решили оставить до полного созревания. Однако ранние 
заморозки вредно отразились на початках. После 20 сен
тября они погибли. Сухие стебли на этом участке были 
скормлены скоту.

Замечательным энтузиастом кукурузы  оказалась колхоз
ница Ксения Александровна Карташова, вырастившая в от
крытом грунте на площади 0,18 гектара 700 килограммов 
созревших початков кукурузы  на семена.

Из нашего опыта мы сделали следующие выводы: лучше 
всего кукуруза рястег на целинных и пойменных землях; 
сеять кукурузу следует в более ранние сроки, но обяза
тельно —  в хорошо прогретую почву; глубина заделки се
мян не должна быть менее 8— 10 сантиметров (при усло
вии засушливой весны).

Всего мы заложили 400 тонн силоса из зеленой массы 
кукурузы  и 6 тонн —  из початков в молочно-восковой 
спелости. Это значительно укрепило кормовую базу для 
общественного животноводства.

Доярки колхоза уже оценили кукурузу ка к один из наи
более питательных, высококалорийных кормов. Нынче они 
приняли на себя обязательство надоить на каждую фураж
ную корову по 1.500 килограммов молока, в 1,5 раза 
больше, чем в прошлом году.

В будущем году мы решили увеличить посевы кукурУЗЫ .
Мы уверены, что вырастим иа больших участках зерно 

0  не только в молочно-восковой спелости, но и совсем зрелое.
Сейчас мы комплектуем кукурузоводческое звено. Руково

дить им будет Всениз Александровна Барташова. До начала 
сева организуем обучение колхозников агротехнике выра
щивания кукурузы. Правление колхоза, исходя из опыта 
нынешнего года, выделит под кукурузу земли, которые 
больше ей подходят.

А. КАРТАШОВ, 
председатель колхоза имени Копарова, 

Томского района.

Onbim вЫращиваиия кукурузЫ 
имени Коларова, Томского

на к о л х о зн ы е  поля
ЕСТЬ СПЕЛЫЕ ПОЧАТ НИ!в колхозе 

района

На снимке; Ксения Александровна Карташова - 
Томского района, за просмотром початков семешк^

- звеньевая кукурузоводческого звена колхоза имени Коларова, 
кукурузы, выращенной ее шеыом.

Фото Ф. Хитрияевнча.

Начало болЬшого дела
...В полдень НОВЫЙ председатель зашел 

на ферму. Был он среднего роста, не 
слишком широк в плечах. Одет в солдат
скую шинель и простую ушанку. Серые 
глаза глядят внимательно, с легким при
щуром, —  по ним не сразу поймешь, го
ре или радость у человека на душе, дово
лен он или раздосадован чем-либо. Нето
ропливо осмотрел тесное помещение ко
ровника, делая какие-то пометки в блок
ноте. Осведомился о падОях за январь, за
писал в блокнот —  18 литров. Покачал 
ГОЛОВОЙ -— негусто. Спросил, сколько мо
лока в день дают лучшие коровы. Но ему 
ответить не смогли —  индивидуальные 
надои на ферме не учитывались. Когда 
председатель был у дверей, одна доярка, 
что побойчее, переглянувшись с подруга
ми, спросила;

—  Так что ж, товарищ председатель, 
февраль на дворе, •—  веревки готовить, 
что ли?

Председатель оглянулся:
—  Какие веревки?
•—  Коров подвязывать. Каждый год, 

как через февраль перевалит, подвязы
ваем, •—  невозмутимо пояснила доярка.

Председатель ответил спокойно, будто 
и не заметил скрытой иронии в голосе 
говорившей, насмешливо-выжидающего 
выражения на лицах ее подруг.

—  Чуть не забыл. Проходы надо по
лучше расчистить. Гонять на речку скот 
вам больше не придется, воду будут под
возить сюда. Кормов подбросим на днях. 
—• И неожиданно улыбнулся. —  А что 
до веревок —  подождем.

Когда за председателем захлопнулась 
дверь, доярки, после нескольких минут 
молчания, начали гадать: куда он те
перь? в кузницу? в конюшню?

А председатель, пройдя на край дерев
ни, свернул в обшитому тесом аккуратно
му дому.

—  Здравствуй, Аксюша! —  сказал он, 
вышедшей навстречу пожилой полнею
щей женщине.

—  Вспомнил, Антон Степанович? В 
школу ведь когда-то вместе бегали. А по
том ты от деревни отбился, горожанином 
стал. Сам себя, по.ди, нашим земляком не 
считаешь... Хотя фамилия v тебя наша—  
Карташов. У нас еще и сейчас в деревне 
больше половины Карташовых. Да что 
мы тут встали. Проходи, проходи в избу! 
—  гостем будешь.

—  Про земляка >—  это ты  зря, Аксто-
ша. Колхозом я интересовался. Да и сам 
он напоминал о себе. Вот. скажем, разво
рачиваю газету —  я тогда еще учил
ся, —  я там портрет: «Лучший ово
щевод Томского района Ксения Александ
ровна Карташова». Потом как-то прохожт 
по выставке в Томске и вижч на стенде 
огромные кочаны капусты. Кто вырастил 
такое чудо? Звепо высоких урожаев Ксе- 
нпп Александровны Карташовой.

—  Былая слава... теперь уж  и здо
ровье не то. В яслях работаю, —  улыб
нулась хозяйка.

—  Вот за этим-то я в тебе и пришел. 
Старой славой долго не проживешь, бе
рись за новое дело. За самое новое. Бу
дешь руководить кукурузоводческим зве
ном. Согласна?

—  Да ведь о кукурузе я ничего не 
знаю...

—  Научишься,
Через несколько дней Антон Степано

вич созвал совещание колхозного актива. 
Открывая его, сказал:

— В прошлом, 1954 году надой на ко
рову в колхозе составил 700 килограм
мов. Очень мало, позорно мало. А поче
му? Потому что слаба у нас кормовая ба
за. Сейчас мы вынуждены покупать кор
ма. Но ведь это —  не выход. Нужно по
думать о том. ка к по-настоящему укре
пить кормовую базу, создать для скота 
оби.тие кормов. Январский Пленум ПК 
КПСС указал нам путь к этому —  возде
лывание кукурузы . Давайте, посоветуем
ся, как лтчше взяться за выращивание 
этой новой культуры.

—  Кукуруза —  южная культура. У 
нас она нн растет. В прошлом году мы 
посеяли 9 гектаров, но ведь -все- видели, 
что ничего не получнлоеь. Т о д ]^  землю

зря заняли, —  заявил один из колхозни
ков.

—  А я думаю, что не выросла она по
тому, что без души мы за нее взялись. 
Посеяли кое-как, дали зарасти сорняками. 
Какой уж тут урожай! —  возразил ово
щевод Александр Маметьев.

Допоздна в тот день горел свет в кол
хозной конторе. Члены артели делились 
своими соображениями, вносили предложе
ния. Было решено посеять 40 гектаров 
кукурузы. Долго подбирали участок под 
новую культуру. Но какие земли ей боль
ше подходят? На этот вопрос пока не мог 
ответить никто. А это было очень важно. 
Ведь посадка кукурузы —  не временная 
кампания, не на год —  другой должна 
придти южанка на наши сибирские поля, 
—  навсегда... Значит, нужно как следует 
изучить ее характер, ее капризы. П» 
предложению председателя решили занять 
кукурузой 6 отдельных участков —  с 
самыми различными почвами и предшест
венниками

На следующий день в контору пришла 
престарелая колхозница Ульяна Пчелка.

—  Семян кукурузных принесла. Для 
колхоза. Может пригодятся, —  я высы- 
па.та несколько десятков выращенных 
в своем огороде спелых початков. 
Правда, были они невелики размером, но 
зато представляли огромную ценность —  
это были приспособившиеся в нашим 
условиям семена.

Заметив ра.достъ в глазах председателя, 
женщина сообщила:

—  Можно п еще собрать. Кукурузу-то 
не я одна в огоро.де выращиваю. Початки 
есть. поди, в каждой избе, на стенках 
висят, —  для красоты...

Семена... Неплохо было бы иметь их 
несколько сортов, чтобы испробовать, 
который лучше приживется, иметь воз
можность получать гибриды... П вот в на
чале апреля односельчане провожали Ксе
нию Александровну Карташову на Украи
ну —  за семенами и за опытом.

Десять дней пробыла Ксения Александ
ровна в Тернопольской области. Стараясь 
\'знатъ все «секреты» новой культуры, 
подолгу беседовала с колхозниками, со 
специалистами сельского хозяйства. В 
Старо-Вишневецком плодопитомнике про
слушала цикл лекций об агротехнике вы- 
ращива1гия кукурузы. Закупленные се
мена отдала в одну из МТС для проверки 
пх посевных качеств. И только получив 
все анализы, убедпвтись, что ничего 
неясного в агротехнике кукурузы  для нее 
не осталось, отправилась домой.

...Раньте всех всходы появились на 
'•рменном участке Ксении Александровны. 
Кпепкие яркозелеяые ростки показались 
пз земли уже на шестой день после по
садки. И пошли расти, набирая силы.

Всходов кукурузы на остальных уча
стках ждали с особенным нетерпением. 
Получились ли ква.траты? Можно ли бу
дет производить обработку участков в 
двух направлениях? Опасения оказа
лись напрасными. Даже тракторист Инно
кентий Портнягии, прибывший в колхоз 
со своим трактором СХТЗ-7 и навесным 
культБваторо.ч для обработки посевов. —  
лицо, так сказать, заинтересованное, 
не мог ни К чему придраться.

Скоро на кукурузных полях появились 
сорняки. В эти дни с раннего утра до 
поздней ночи не заглушал Иннокентий 
Портнягнн мотор своего пропашного трак
тора. Дни и ночи проводила на своем 
участке Есения Александровна. Бригадир 
овощеводческого звена Александр Ма
метьев на ее просьбу выделить несколь
ких человек для прополки семенного уча
стка ответил категорическим отказом.

—  Не забывайте, что у  нас еще поми
доры есть, капуста, картофель... А вы 
все возле своей кукурузы возитм».

Впервые за долгов время не удержа
лась тогда Есения Александровна от рез
кого слова;

—  Вы. Александр Михайлович, на сло
вах очень горячо за кукурузу ратовали 
А дошло до дела. —  никакой поддержки 
от вас не добьешься.

Выход звеньевая нашла. По ее просьбе 
на прополку кукурузы вышли престаре

лые колхозницы Ульяна Пчелка. Зинаида 
Балахнина, Прасковья Барташова...

В августе на семенном участке появились 
молодые, бережно закутанные в бледно- 
зеленые листья початки. Ксения Алексан
дровна установила за ними строжайший 
надзор; подвязывала веревочками, чтобы 
не обломал их ветер, делала деревянные 
подпорки.

4 сентября она обнаружила на участке 
несколько спелых початков. Были они 
большими в тяжелыми, с твердыми на
литыми зернами яичного цвета.

—  Вы посмотрите, вызрели! Честное 
слово, вызрели! —  спешила поделиться 
она радостной вестью с собравшимися в 
конторе колхозниками.

Теперь, приходя на участок, Ксения 
Александровна почти каждый день обна
руживала по нескольку десятков спелых 
початков кукурузы.

2.300 спелых початков вырастила 
Есения Александровна.

—  Имеем свой семенной фонд, —  не 
без гордости говорят колхозники.

Высокой стеной поднялась кукуруза на 
других участках. Особенно хорошей была 
она на пелине, —  высота ст(^лей дости
гала здесь 3— 3.5 метра. Для уборки 
кукурузы было выделено звено из 14 че
ловек. Однако в первые же дни оно столк
нулось с непредвиденными трудностями. 
Могучие стебли не брала сенокосилка. 
Попытались срезать их ручными косами 
—  опять неудача; косы ломались. А тут 
еще упорно заговорили о приближающих
ся заморозках... Нужно было немедленно 
найти выход. И его нашли. Василий Ду
ханин, Пелагея Балахнина и Ольга Бат
рацкая научились срезать стебли коса
ми —  «поя пятку», как они выражались. 
Втроем они за день выкашивали по 
1.5 —  2 гектара кукурузы.

С радостью видел председатель колхоза, 
что теперь уже. пожалуй, не найдешь в 
колхозе человека, равнодушного к кукуру
зе. Колхозник Александр Ефимович Порт- 
нягин приспособил к силосорезке, работа
ющей на измельчении стеблей кукурузы, 
электрический мотор. Плотникам Василию 
Коневу. Ефиму Духанину и Сергею Дари
ну. которым была поручена облицовка 
траншей под кукурузу, показалось, что 
траншеи недостаточно глубоки, и они 
временно заделались землекопами —  
углубили и расширили их. Грузчики на 
автомашине, отвозящей скошенную куку - 
PV3V с пл.трй. применили свою «механи
зацию». При помощи остроумно приспо
собленной веревки оно стали разгружать 
кузов автомашины за одну минуту.

А когда р разговоре кто-то по привыч
ке назвал кукурузу «южной гостьей», его 
поправили; никакая не южанка, никакая 
не гостья —  наша кукуруза, своя, сибир
ская.

В кабинете председателя колхоза Анто
на Степановича Картагаова висит тща
тельно выписанный график надоев моло
ка по Ферме на 1956 год.

—  Видите, ка к круто ползет вверх 
красная линия, —  говорит Антон Степа
нович. —  Так круто мы решили под
нять надои. Молока нынче дадим в 1,5 
раза больше, чем в прошлом году. Доярки 
так и заявили; по 1.500 килограммов на 
корову обязательно дадим. Может быть, и 
не такая уж большая цифра, но нужно 
учесть, как глубоко отставало животновод
ство колхоза в течение многих лет.

Председатель колхоза подробно расска
зывает об изменявшихся условиях работы 
на ферме. Значительно укрепилась кормо
вая база. Если в прошлом году колхоз 
имел по 3.5 тонны силоса на корову, то 
нынче заложено по 6. причем большая 
часть его —  кукурузный. На днях всту
пает в строй новый коровник. Доярки те
перь веселее смотрят —  ни одна уже не 
просится с фермы...

—  Впрочем, это —  только самое нача
ло. —  говорит председатель колхоза. —  
Самое начало большого подъема.

А. ЛУГОВЦОВА.
Болхоз имени Коларова.
Хомского района.

Весной нынешнего года правление колхоза поручало 
мне выращивать кукурузу на семенном участке. Признать
ся, не без некоторого страха я бралась за это новое дело; 
ни знаний, не опыта по вырапщванию кукурузы у меня 
не было. Очень помогла мне доездка в Тернопольскую об
ласть Украинской ССР, куда колхоз направил меня за 
семенами кукурузы. Еолхозннки, специалисты сельсвог)! 
хозяйства, с которыми мне пришлось встретиться на У к
раине, охотно и много рассказывали о методах выращи 
вания кукурузы.

Конечно, нх опыт по выращиванию кукурузы  нелмя 
было без изменений переносить к  нам в Сибирь. Приходи 
лось применять его к  нашим условиям.

Уход за семенным участком кукурузы  потребовал мнор' 
труда. Результаты получились хорошие: на площади 0,1ь 
гектара я получила 2.300 ш тук зрелых початков кукурузы. 
Теперь наш колхоз имеет собственные семена кукурузы. Но 
дело не только в этом: нам удалось практически доказать, 
что кукурузу у нас, в Сибири, можно выращивать не толь
ко на силос, получать початки пе только в молочно-воско
вой спелости, но и совершенно зрелые. Это имеет большое 
значение для выполнения поставленной партией и прави
тельством задачи увеличения производства зерна в стране.

Участок для посева кукурузы мы выбрали на южном, 
защищенном от холодных ветров, ^склоне горы, начинаю
щейся сразу же за нашей деревней Земля здесь старопахот
ная. нежирная. В прошлом году по ней садили картофель. 
Вспахан участок был весной, никаких удобрений при этом 
не вносилось.

Из Тернопольской области я привезла 40 килограммов 
кукурузы  сортов зубовидная, яичная, «стерлинг» и других.

На семенном участке было высеяно 5 килограммов се
мян. За пять дней до начала сева замочила их в теплой 
воде. Через 3 дня слила воду и оставила семена в ведре еЩе 
на сутки. После этого рассыпала семена тонким слоем на 
столе и держала их здесь в течение суток, иногда помеши
вая. Семена дали ростки. Очень важно, чтобы эти ростки 
не были большими и не обломались. Перед высадкой семян 
в грунт промыла их холодной водой.

Высаживались семена под лопату, на глубину 10 санти
метров. В каждое гнездо клали по 3— 4 зернышка. Всходы 
на участке появились на 6-й день.

10 июня мы произвели прополку н окупивапне кукуру
зы, в июле пропололи посевы второй раз. Нельзя допустить, 
чтобы кукуруза, предназначенная на семена, сильно пошла 
в рост, —  при этом много питательных веществ уходит на 
образование листьев. Из минеральных удобрений на семен
ных участках кукурузы  рекомендуется применять супер
фосфат и не рекомендуется —  азотные и калийные удобре
ния. На моем участке удобрений не потребовалось, —  ку 
куруза росла хорошо и без них. На каждом стебле образо
валось по 2— 3 початка Чтобы початки не обломались от 
ветра или от собственной тяжести, многие из них приш
лось подвязать. С 4 сентября я начала снимать зрелые 
початки кукурузы. Нередко длана их достигала 25— 30 
сантиметров, многие початки были больше тех, которые я 
привезла с Украины.

Часть кукурузы  мы высадили рассадой, выращенной в 
торфоперегнойных горшочках. В грунт рассаду высадили 
одновременно с семенами. Однако она плохо прижилась. 
Кукуруза, высаженная в почву семенами, развивалась бы
стрее и лучше.

В будущем году посевы кукурузы  в нашем колхозе будут 
значительно расширены. 10 гектаров кукурузы будет по
сеяно на зерно. Ностараеися получить хороший урожай по
чатков на осей этой площади.

Важно хорошо подготовиться в севу кукурузы, чтобы 
ее упустить лучшие сроки. Подготовка к весне у нас уже 
ведется. Правление колхоза начало комплектование кукуру
зоводческого звена. Мое пожелание руководителям колхоза 
—  ввести в звено наиболее добросовестных, опытных кол
хозников, —  кукуруза как никакая другая культу’ра требует 
любовного, внимательного ухода, не терпит равнодушного 
отношения К себе.

Хранить семена кукурузы следует в сухом и теплом ме
сте, Специального помещения для этой цели в колхозе пока 
нет. Семена мы храним в нескольких донах ко.тхозников. 
За качеством нх хранения я тщательно слежу. Думаю, что 
посев кукурузы нынче произведем семенами высоких кон
диций.

Мы начали сбор золы для удобрения семенного уча
стка. Школьники Кодаровской семилетней школы охотно от
кликнулись на нашу просьбу о помощи в этом важном деде.

Мне хочется обратиться с призывом ко всем колхозникам 
нашей области: смелее беритесь за выращивание’кукурувы. 
Больше сейте этой ценной высококалорийной культуры.

К. КАРТАШОВА, 
звеньевая кукурузоводческого звена.

О Т В Е Т С Т В Е Н Н О Е
Д Е Л О

Нынешним летом мне впервые довелось производить в 
колхозе имени Еоларова междурядную обработку посевов 
кукурузы. Я понимал, какое большое дело мне доверено, 
как важно хорошо обработать кукурузу, помочь колхозни
кам вырастить высокий урожай этой ценной культуры.

Заранее осмотрев все 5 участков кукурузы , которые мне 
предстоя.ю обрабатывать, я остался доволен: повсюду поду
чились ровные, хорошие квадраты. Когда кукуруза подня
лась до 20— 25 сантиметров, выехал в поле, В первый 
день работа не ладилась: хотя квадраты получились ров
ные, но линии бороздок не везде были прямолинейными. 
Нет-нет да и заденешь растение. Очень меня это расстрои
ло. Ничего, думаю, не выйдет. Но отступать не хотелось. В 
вечеру выход был найден. Навесной культиватор-растение- 
питатель к  трактору СХТЗ-7, на котором я работал, захва
тывал на один рядок кукурузы  меньше, чем высевала сеял
ка СКГ-6. Я доставил на культиваторе дополнительную 
лапку и стал водить машину точно по следу, оставленному 
гусеницами трактира во время сева. Теперь дело пошло. 
Лашш культиватора шли точно по междурядьям.

Трактор у меня работал бесперебойно. За световой день 
я при норме 4 гектара культивировал по 5— 6 гектаров 
кукурузы.

Обработав все участки один раз, я приступил в их под
кормке. Нодкармливал посевы минеральными удобрениями, 
количество которых на разных участках определялось аг
рономом и правлением колхоза. На растсниепитателе в моем 
агрегате работал молодой колхозник Виктор Карташов. Он 
хорошо усвоил свои обязанности.

На наиболее засоренных участках я провел повторпую 
междурядную обработку кукурузы  в двух направлениях.

Болхоз имени Еоларова за счет кукурузы  значительно 
пополнил запасы сочных кормов. Я рад, что в этом есть 
доля и моего труда. В будущем году я обязуюсь с высоким 
качеством произвести междурядную обработку кукурузы  в 
колхозе имени Еоларова на всей площади посева, которая 
будет значительно расширена.

И. ПОРТНЯГИН, 
тракторист Томской -МТС.
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Специальная сессия 
Всеиндийского Совета Мира

JEJH, 24 декабря. (ТАСС). Вчера в 
Дели открылась сиецнальная сессия Все- 
индийсБого Совета Мира. Сессию открыл 
председатель Совета д-р Саифуддин Китч- 
ly ,  который подчеркнул, что истекающий 
год является годом побед сил мира. Он 
УБазал, что в этом году имели место мно
гие события, которые свидетельствуют об 
ослаблении международной напряженно
сти. Еитчлу подчеркнул, что 1955 год 
был годом рождения духа Бандунга в ду
ха Женевы. «Грандиозные митинги и де
монстрации в честь руководителей Совет
ского Союза, —  сказал он, —  являются 
кульминационным пунктом этого года —  
года побед для мира, для нашего движе
ния, побед, которыми мы имеем все осно
вания гордиться».

В то же время, отметил Китчлу, сто
ронники холодной войны стремятся акти
визировать свою деятельность. Они укре
пляют свои военные союзы, такие, как 
багдадский пакт и СЕАТО (военный блок 
для Юго-Восточной Азии), стремятся 
окружить Индию военными базами. Эти 
пакты, подчеркнул он, направлены к 
тому, чтобы расколоть азиатские народы 
и превратить их в пушечное мясо для 
империа.7истических держав Запада.

Далее Китчлу указал, что перед сторон
никами мира стоят сейчас большие зада
чи. «Народы мира, —• сказал он, —  име
ют возможность запретить войну, в мы 
сделали решительные шаги в направле
нии к этой цели, но пока еще не достиг
ли ее. Необходимы удвоенные усилия с

тем, чтобы бороться против тех, кто пы
тается уничтожить дух Бандунга в Жене
вы».

Затем выступила видная общественная 
деятельница Индии Рамешварп Неру, при
сутствующая на сессии в качестве гостя. 
«Положение я атмосфера в мире, —  ска
зала она, —  изменились. Стало ясным, 
что различные системы могут мирно со
существовать. Например, в Индии и Со
ветском Союзе существуют различные си
стемы, но, когда великие советские руко
водители посетили нашу страну, им был 
оказан самый теплый, сердечный прием 
потому, что они выступают за мир и 
делают все, чтобы установить мир во 
всем мире. И мар, в конце концов, востор
жествует».

Присутствующий на сессии Совета вид
ный деятель австралийского движения 
сторонников мира У. Морроу выступил за 
заключение пакта ко.тлективвой безопас
ности в Азии. Дух Женевы, подчеркнул 
он, не умер, и народы могут превратить 
его в реальность.

На вчерашнем заседании выступили 
также заместитель председателя Всеин
дийского Совета Мира Сокхей. писатель- 
драматург К. А. Аббас, заместитель пред
седателя Вееин.тийского крестьянского со
юза Индулал Ягник и другие.

В адрес сессии поступили многочислен
ные приветствия от комитетов защиты 
мира Советского Союза, КНР. европейских 
стран народной демократии, Индонезии, 
Бирмы, Сирия, Франции и других стран.

Передача Премьер-Министру Индии советского самолета, 
подаренного Н. А, Булганиным и Н. С. Хрущевым

ДЕЛИ, 24 икабря. (ТАСС). Перед отъ-1 главе с и. о. военного атташе полковни-
'•здом из Индии Председатель Совета Ми- 
'шетров СССР Н. А. Булганин п Член 
арсзидиу.ма Верховного Совета СССР 
il. С. Хрущев от имени правительства 
 ̂ССР передали в дар Премьер-Министру 
Республики Индии Джавахарлалу Неру 
советский са.молет «ИЛ-14».

Сегодня на делийском аэродроме Палам 
состоялась церемония передачи самолета. 
На церемонии присутствовали Премьер- 
Министр Джавахар.1 ал Неру, министр обо- 
|кшы К. Н. Катджу, министр организа
ции обороны Тьяги. заместитель минист
ра обороны С. Маджитхиа, начальники 
штабов и ответственные сотрудники ми
нистерства обороны. С советской стороны 
присутствовали сотрудники посольства 
СССР в Индии во главе с Чрезвычайным 
и Полномочным Послом СССР в Индии 
М. А. Меньшиковым в сотрудники аппа
рата военного атташе СССР в Индии во

ком Q. А. Гречишкиным.
На аэродроме был выстроен личный со

став авиабазы Палам.
Передавая самолет. Посол СССР 

М. А. Меньшиков выступил о краткой 
речью.

В ответной речи Премьер-Министр 
Лж. Неру заявил, что индийский народ 
будет долго помнить визит Н. А. Булгани
на и Н. С. Хрущева в Индию, потому что 
он является символом дружбы и сотрудни
чества между двумя великими народами. 
Дж. Неру выразил благодарность за пода
рок и просил передать ее Н. А. Булгани
ну и Н. С. Хрущеву. Этот дар. сказал 
Дж. Неру, будет постоянным напомина
нием о дружбе и историческом визите со
ветских руководителей в Индию.

Дж. Неру присвоил самолету имя «Мег- 
хдут» («Посланник облаков»).

Индийское информационное бюро о подписании 
соглашения между Индией и СССР о продаже 

буровых станков
ДЕЛИ. 24 декабря. (ТАСС). Индийское 

информационное бюро сообщает, что 
2.3 декабря в Лели было подписано согла
шение между правительством Индии и 
СССР о продаже Индии 20 буровых стан
ков стоимостью в 2 с лишним миллиона

рупий. Буровые станки будут использова
ны для определения запасов угля в рай
онах. где предприятия государственного 
сектора предполагают организовать добы
чу при выполнении второго пятилетнего 
плана.

Всекитайское совещание работников 
сельского хозяйства

ПЕКИН. 24 декабря. (ТАСС). Как сооб
щает агентство риньхуа, в Пекине состоя
лось всекитайское совещание работников 
сельского хозяйства. Совещание выработа
ло план мероприятий с тем, чтобы в буду
щем году достигнуть уровня сельскохозяй
ственного производства, намеченного на 
1957 год —  последний год нынешней пя
тилетки,

В будущем году, говорится в сообще
нии, страна получит 199 млн. тонн зер
на. т. е. на 6.200 тысяч тонн больше, 
чем намечено на 1957 г. Предполагается 
произвести хлопка 1.775 тысяч тонн, т. е.

на 137.500 тонн больше, чем предусмот
рено на последний год пятилетки.

Для успешного осуществления этого 
плана было решено провести ряд таких 
мер, как освоение новых земель, внедре
ние высокоурожайных культур, примене
ние новых сельсБОхозяйственпых орудий 
и машин, строительство ирригационных 
систем о т. д.

Участники совешания рассмотрели так
же перспективы развития сельского хо
зяйства в период второй и третьей пяти
леток. При этом было отмечено, что быст
рый рост движения за кооперирование бу
дет способствовать развитию сельского хо
зяйства.

Успехи угольной промышленности Корейской 
Народно-Демократической Республики

ПХЕНЬЯН, 25 декабря. (ТАСС). Как 
сообщает Центральное телеграфное агент
ство Кореи, угольная промышленность 
Корейской Народно-Демократической Рес
публики за 11 месяцев этого года дала на 
^50 тысяч тонн антрацита и на 430 ты 
сяч тонн битуминозного угля больше, чем 
за соответствующий период прошлого года.

В последнее время угольные шахты 
страны получили современное шахтное 
оборудование из Советского Союза, Поль
ши в Германской Демократической Рес
публики, что позволило резко повысить 
добычу угля и производительность труда 
на шахтах.

К затруднениям  Англии в области внешней торговли
ЛОНДОН. 24 декабря. (ТАСС). Англий

ская печать, комментируя опубликован
ные в последнее время данные о внешней 
торговле, выражает серьезное беспокой
ство по поводу обострения экономических 
трудностей Англин в 1955 году. Газеты 
отмечают, что в результате резкого отста
вания роста экспорта от роста импорта 
дефицит внешней торговли Англии за И  
месяцев 1955 года составил 796.700 ты 
сяч фунтов стерлингов, что на 42,8 про
цента превышает внешнеторговый дефи
цит за такой же период прошлого года.

Газета «Скотсмен» считает, что это яв
ляется следствием усиления конкуренции 
со стороны Соединенных Штатов. Запад
ной Германии и Японии, в результате че
го «юля Англии в мировой торговле со
кращается, и она теряет почву под нога
ми на многих рынках».

Особую тревогу английской печати вы
зывает усиленное экономическое проник
новение Соединенных Штатов. Западной 
Германии и Японии в страны так назы
ваемой стерлинговой зоны, на долю кото
рых приходится около 48 процентов экс
порта Англии. За 9 месяцев текущего го
да экспорт Соединенных Штатов в страны 
стерлинговой зоны возрос по сравн''нию с 
соответствующим периодом прошлого года 
примерно на 31 процент, экспорт Запад
ной Германии —  на 17,2 процента и

Японии —  на 40,7 процента, тогда, как 
экспорт Англии в эта страны возрос все
го л и ть  на 4,1 процента.

Затруднения Англии в области внешней 
ТОРГОВ.1 Я, даже по признаниям ряда бур
жуазных экономистов, в значительной ме
ре объясняются сужением ее внешнеторго
вых связей, которое вызвано дискримина
ционной политикой в торговле с рядом 
стран. В английских деловых и парла
ментских кругах все чаще раздаются жа
лобы на то, что США, вытесняя Англию 
с важнейших рынков, одновременно про
тивятся изменению дискриминационной 
политики и что английское правительство 
не принимает мер для ликвидации искус
ственных барьеров в мировой торговле.

Вместе с тем. как отмечает ряд лондон
ских обозревателей, некоторые англий
ские политические деятели стремятся ис
пользовать трудности в области внешней 
торговли в качестве предлога для нового 
наступления на жизненный уровень на
родных масс Англии. Об этом свидетельст
вует, в частности, недавнее заявление 
члена английского кабинета Батлера, ут
верждавшего, что «экономическое положе
ние Англии можно будет улучшить лишь 
в том случае, если народ проявит терпе
ние и готовность пойти на жертвы во 
имя конкурентоспособности Англии на 
мировых рынках».

ДОГОВОР О ДРУЖ БЕ И СОТРУДНИЧЕСТВЕ М ЕЖ ДУ  
ГЕРМАНСКОЙ ДЕМОКРАТИЧЕСКОЙ РЕСПУБЛИКОЙ 

И КИТАЙСКОЙ НАРОДНОЙ РЕСПУБЛИКОЙ
ПЕКИН, 25 декабря. (ТАСС). (Сегодня в 

Пекине был подписан договор о дружбе и 
сотрудничестве между Германской Демо
кратической Республикой и Китайской 
Народной Республикой.

В подписанном документе говорится, 
что оба государства будут в духе искрен
него сотрудничества участвовать во всех 
международных действиях, имеющих 
своей целью обеспечение мира во всем 
мире в безопасности народов в соответст
вии с принципами я Уставом Объединен
ных Наций.

Обе договаривающиеся стороны, указы
вается далее в договоре, будут консульти
роваться в духе братской солидарности 
по всем важным международным вопро
сам, затрагивающим интересы обоих госу
дарств. При этом особое внимание они 
будут уделять необходимости обеепеченш! 
неприкосновенности своих территорий и

безопасности своих государств, а также 
укреплению мира во всей мире.

Обе договаривающиеся стороны обязу
ются, в соответствии с интересами своих 
государств, укреплять в расширять дру* 
жественные отношения во всех областях 
на основе взаимного уважения суверени
тета, невмешательства во внутренние де
ла. равноправия в взаимной выгоды.

Договаривающиеся стороны решили в 
интересах мирного строительства обоих 
государств оказывать друг другу экономи
ческую помощь, а также развивать даль
ше экономическое, научно-техническое и 
культурное сотрудничество.

Договор будет иметь силу до восстанов
ления единства Германии как миролюби
вого в демократического государства иди 
до тех пор, пока обе договаривающиеся 
стороны не придут в соглашению об из
менении или денонсации этого договора.

На втором съезде Румынсной рабочей партии
БУХАРЕСТ, 24 декабря. (ТАСС). Сего- 

ДНЯ на утреннем заседании съезда Ру
мынской рабочей партии с докладом цен
тральной ревизионной комиссии выступил 
тов. Николае Гуинэ. После его доклада 
началось обсуждение отчетного доклада 
ЦК Румынской рабочей партии. Делегаты 
съезда рассказывали об успехах, которых 
добились румынские трудящиеся под 
руководством Рабочей партии в области

экономики, науки в культуры, вскрывали 
недостатки в работе партийных и госу
дарственных органов и намечали пути их 
исправления.

Затем встреченный бурной овацией с 
речью выступил руководитель делегации 
Коммунистической партии Советского Со
юза, член Президиума ЦБ КПСС и первый 
секретарь ПК Коммунистической партии 
Украины А. И. Бирнченко.

Подготовка летного состава для военно- 
воздушных сил ГФР

ВЕРДИН, 24 декабря, (ТАСС). Агент
ство АДН передает из Аугсбурга, что на 
учебный аэродром НАТО в Кауфбейрене в 
Баварии прибыли первые военнослужащие 
западногерманских военно-воздушных сил 
для прохождения специального курса обу
чения. Это бывшие офицеры нацистской 
военной авиации, которые одновременно 
будут проводить подготовительные меры

для обучения летного состава военно-воз
душных сил.

Аэродром в Кауфбейрене, который еще 
во времена нацизма был гарнизонным го
родом и сейчас вновь намечен как пункт 
расположения западногерманских войск, 
сейчас расширяется и должен стать одним 
из крупнейших аэродромов НАТО. Там 
будут размещены 3.000 летчиков-курсан- 
тов из всех стран НАТО.

Заявление начальника генштаба южнокорейской армии
ную' подготовку». Он утверждал, что ар
мия Южной Кореи рассчитывает получить 
из США новое военное снаряжение, в том 
числе атомное оружво.

НЬЮ-ЙОРК. 25 декабря. (ТАСС). Как 
передает корреспондент агентства Ассо- 
шиэйтед Пресс из Сеула, начальник ген
штаба южнокорейской армии заявил, что 
южнокорейские солдаты проходят «атом-

Преступные действия чанкайшастов
ПЕЕ1Ш, 24 денабря. (ТАСС). Агентство 

Снньхуа сообщает, что за последнее вре
мя в результате налетов чанкайшистских 
военных самолетов на прибрежные остро
ва, а также артиллерийского обстрела по-

------------------------D а  □

бережья провинции Фуцзянь убито и ра
нено 33 мирных жителя.

22 декабря, указывается в сообщевпи, 
зенитчики Народно-освободительной армии 
подбили два чанкайшистских самолета 
американского производства.

Закончился Всесоюзный чемпионат на первенство 
по шахматам среди женщин

СУХУМИ, 25 декабря. (ТАСС). Сегодня
_ Сухуми закончилось семнадцатое жен
ское шахматное первенство СССР. Чемпио
ном СССР на 1955 год по шахматам сре
ди женщин стала международный мастер 
и мастер спорта СССР ленинградка Вален
тина Борисенко, проведшая все игры без 
поражения и набравшая 13,5 очка. Вто
рое, третье и четвертое место поделили 
между собой чемпионка мира по шахматам 
среди женщин международный мастер и 
заслуженный мастер спорта СССР Е. Бы

кова, прошлогодняя чемпионка (ХСР по
шахматам среди женщин мастер спорта 
Л. Вольперт и перворазрядница С. Роотаре 
(Таллин), набравшие по 13 очков.

Пятое место'заняла молодая способная 
бакинская шахматистка перворазрядница 
Т. Затуловская, шестов место —  мастер 
спорта К. Зворыкина (Минск). На седьмом 
месте заслуженный мастер спорта I .  Ру
денко, на восьмом —  заслуженный ма
стер спорта 0. Рубцова.

- □

ПОГОДА
По данным Томского гидрометбюро, 

27 декабря ожидается небольшая облач
ность. без осадков, ветер восто’ н й. 
3 —7 метров в секунду, температура 
воздуха 30®—35® мороза.

В последующие два дня обкидается 
небольшая облачность, местами слабый 
окег, ветер 3 —7 метров в секунду, тем
пература воздуха ночью 30°—35° моро
за, днем 22°—27° мороза.

- □  D  О -

Извещения
К сведению депутатов Кировского 

районного Совета депутатов трудящихся 
(5-го созыва).

28-го декабря 1955 года, в 2 часа 
дня, в помещении Кировского райкома 
КПСС (проспект имени Кирова, 11-а), 
созывается 8-я сессия Кировского рай
онного Совета депутатов трудящихся 
(5-го созьиа).

На рассмотрение сессии вносится 
вопрос:

Отчет о работе постоянных комиссий: 
по промышленности fдокладчик—поед- 

<ждатель комиссии т. Извеков Б. Г.), 
по торговле и общественному пи

танию (юклэдчик—председатель комис. 
сии т, Глазырин И. П.).

Кировский райисполком.

К сведению депутатов Вокзального 
районного Совета депутатов трудящихся 

(5-го созыва).
28 декабря 1955 года, в 2 часа дня. 

в помещении клуба подшипникового за
вода ((^евеотый 1Х>родок) созывается 
9-я сессия Вокзального районного Сове
та депутатов трудящихся (5-го созыва).

На сессию вносится вопрос <0 
выполнении постановления июльского 
Пленума ЦК КПСС предприятиями 
местной и кооперативной промышленно
сти района». (Докладчик—председатель 
райисполкома т Корнеев А. П.).

На сессию приглашаются руководите
ли и председатели фабзавкомов пред
приятий кооперативной и местной про
мышленности района.

Вокзальный райисполком.

К сведению депутатов Куйбышевского 
районного Совета депутатов трудящихся

28 декабря с. г., в 2 часа дня. в по
мещении Куйбышевского райкома КПСС 
(площадь Батенькова) созывается 8 я 
сессия Куйбышевского районного (Совета 
депутатов трудящихся (пятого созыва).

На расс.мотрение сессии вносится во
прос: «О политехническом обучении в 
школах ргйона» (Докладчик—заведую 
щий районе тов. Мананников).

На сессию приглашаются директора и 
заведующие школами района, руководи
тели и председатели фабзавкомов, пред
приятий.

Куйбышевский райвсподвоп.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.
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■ Э Н Е Р Г О С Б Ы Т  Т О М С К Э Н Е Р Г О  ■
извещ ает руководителей предприятий, организаций 

и учреж дений.

ЧТО в связи с ИЗМЕНЕНИЕМ 
ТАРИФОВ НА ЗЛЕКТРОЭНЕРГИЮ

яеобходнмо в срок до 10 февраля 1956 года перезаключить договоры
на пользование электроэнергией. |

После указанного срока о т п у с к  электроэкер1Ии без договора
будет прекращен. 3—2

■  ■ Ч -

Т Е А Т Р

27 декабря — «Ивав Рыбаков». Спек
такль состоится в клубе имени Сталина. 
Начало в 8 часов вечера.

28 декабря — «В сиреневом саду». 
Спеастакль состоится в До.ме офицеров 
Начало в 7 часов 30 минут вечера.

29 декабря — «Собака на севе». 
Спектакль состоится в клубе завода ре
жущих ннструмеятов. Начало в 8 часов 
вечера.

к и н о

Кинотеатр швеяв М. Горького. 27 де-
к а ^ я  — новый художестве^шый фильм 
«Тень у пирса». Сеансы: 9. 10-45,
12-30, 2-15, 4, 5-45. 7-30. 9-15, 11.

Клуб имени Сталина. 27 декабря — 
«Тень у пирса». Сеансы: И , 1, 3. 5.

Кинотеатр вмени И. Черных. Боль
шой зал. 27 декабря — «Лнлвомфи». 
Сеансы: 11. 1, 3, 5, 7, 9, 10-50. Малый 
зал — «Сестры Рахмановы». Сеансы: 
10, 12. 2, 4. 6. 8. 10.

ТОМСКАО студий
Вторник, 27 декабря.

19.00. Концерт.
19.30. Передача для школьников, 

ковы английокого языка.
19.45. Передача «Будущие

Ос-

мастера»
(о воспитанниках 2-го Томского техниче
ского училища).

20.15. Концерт трио Томской филар
монии.

20.45. Норвежско-югославский худо
жественный фильм «Кровавая дорога».

Рабочве и служащие обязаны пред
ставить к 15 января 1956 года в бух
галтерию по месту своей работы доку
менты о количестве детей и наличии 
4-х н более иждивенцев для получения 
установленных льгот по налогам в 1956 
году.

При яесвоевременноп представлении 
документов удержания налогов из зара. 
ботной платы будут производиться т 
общих основаниях.

ОБЛФИНОТДЕЛ,

Требуются: механики швейш>и машин, 
электромонтеры, мастера-портиые муж
ской н дамской верхней одежды, истоп
ники, стодяр-плотшш, уборщицы, охран-

Обращаться: г. Томск. Коммунистиче
ский проспект, 31, в отдел кадров.

2 -

райпромкомбинату 
1Стера в массовый

Куйбышевскому 
срочно требуются: мастера' 
цех и цех головных уборов.

Обращаться: г. Томок, переулок 
оперативный, 10.

Ко-

2 — :

Телевизионному центру требуется 
квалифицированный киномеханик 
должность старшего техннка-внноисха- 
ника.

Обращаться: г. Томск, улица Красно
го пожарника, 5, телефон 54-11.

2 — 2

Томским горэлектросетям срочно тре
буются: техник-электрик, автослесарь,
агент снабжения, рабочие ва строитель
ный участок.

Обращаться: г. Томск. Подгорный пе
реулок, 4.

2 — 2

Томскому шпалопропиточному заводу 
требуется на постоянную работу элек 
трогазосва|мцик.

Обращаться- г. Томск, улица Трудо
вая. 20, отдел кадров.

2 — 2

Стадиону добровольного спортивного 
общества «Буревестник» требуются: 
рабочие по очистке снега, гардеробщицы 
и уборщицы. Оплата по соглашению.

Обращаться- г. Томск, проспект н.ме- 
ни Фрунзе, И .

3 —2

Томскому облдрамтеатру требуются 
заместитель старшего бухгалтера в за* 
ведующий складом.

Обращаться: г. Томск, переулок На 
хановича. 4. 2 —2

Томскому лесторгскладу 1 тре
буются: сторожа, рабочие.

Обращаться: г. Томск, Московский 
тракт, б-а. 2 —2

Томскому хлебозаводу М  I на по
стоянную работу требуются: бухгалтер
по расчетам с рэбочимв в служащими, 
кочегары, уборщицы в рабочие в 
цех. столяр, кузнец, жестянщик, двор
ник. коновозчикн.

Обращаться- г. Томск. Базарная пло
щадь. 2 . отдел кадров.

3 —3

тракторист тракторТребуется 
ДТ-.54.

Обращаться: г. Томск, улица М. Горь
кого. 64. лесотехнический узел связи.

Гр-н Тимохин Демьян Васильевич, 
проживающий в г. Томске, улица Про
летарская. 9-а. возбуждает дело о разво
де с гр-кой Тимохиной Марией Василь
евной. проживающей в г. Хмельницком 
(УССР), улица Шевченко, 5, подъезд 3.

. 24.
Дело подлеокит рассмотрению в на

родном суде 1-го участка Вокзального 
района г. Томска.

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 2“1о ЗАЕМ 
1948 ГОДА

в ы и г р ы ш н ы й  в ы п у с к  )
СПРАВОЧНАЯ ТАБЛИЦА 

16-го тиража выигрышей, состоявшегося
18 декабря 1955 года в гор. Белгороде.

Выигрыши выпали на следующие но
мера серий и облигаций во всех разря
дах выигрышного выпуска займа:
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400
400
400
400

5.000

000065 40*) 10.000 
000032 1—50 400
000114 07*) 10.000 
000421 1—50 400
000565 1—50 400
001242 03*) 10.000 
001799 43*) 5.000 
002041 1—50 
002142 1—50 
002461 1—50 
002551 1—50 
002366 13*)
002378 42*) 10.000 
002881 1—50 400
002Э89 1—50 400
003125 1—50 400
003479 47*) 10.000 
003372 1—50 400
004526 1—50 400
004575 45*) 5.000 
004649 1—50 400
005231 1—50 400
005721 24*) 10.000 
006207 1—50 400
006325 1!*) 5.000 
0.6527 1—50 
006315 19*)
007048 1—50 
007062 1—50 
007116 13*)
007914 1—50

025610 50*) 
026139 1—50 
026539 1 -50  
026692 1—50 
026709 1—50 
026^33 
026997 
027331 
027698 
028188 
028222 
028233 1—50 
028403 50*) 
028473 1—50 
02902! 1—50

5.000 
400

1.000 
400 
400

35*) 10.000 
25*) 25.000
36*)
02* )
20*)
02* )

5.000
5.000
5.000
5.000 

400
5iX)0

400
400

029564 33*) 10.000
400
400
400
400
400
400

5.0(Ю
400

400
5.000 

400 
400

5.000 
400

5.000

008481 31*) 10.000
400
400
400

5.000 
400

5.000 
400

5.000 
400 
400 
400

5.000 
400 
400 
400

5.000 
400 
400

09*) 25.000 
400
400
400
400
400
400
400
400

008506 1—50 
009138 1—50 
009175 1—50 
009223 03*)
009370 1—50 
009400 03*)
0093U 1—50 
00Э897 02*) 10.000 
010249 1—50 400
010319 42*) 50.000
010320 1—50 400
010444 23*)
010553 1—50 
010605 1—50 
011104 1—50 
011536 48*)
011717 1—50 
011962 1—50 
011993 1—50 
012100 Об*)
012221 1—50 
012302 1—50 
012329
012371 1—50 
012461 1—50 
012638 1—50 
012719 1—50 
013224 1—50 
013304 1—50 
013515 1—50 
013772 1—50 
013967 28*) 25.000 
014707 1—50 1.000 
014736 47*) 10.000 
014985 01*) 5.000 
015207 1—50 400
015335 II*) 25.000 
015385 1—50 1.000 
015438 1—50 
015463 1—50 
015493 1—50 
015663 1—50 
015742 1—50 
0I5J36 1—50 
015997 1—50 
016104 01‘ )
016513 1—50 
016963 1—50 
017067 1—50 
017609 1—50 
017754 1—50 
018399 07*)
018471 1—50 
018873 46*)
018913 23*)
019376 1—50 
019587 1—50 
019799 1—50 
020267 1—50 
020518 1—50 
020677 
021059 
0210S5 36*)
021556 1—50 
021628 1—50 
021659 16*)
021769 1—50 
021874 1—50 
022598 1—50 
022682 1—50 
022810 16*)
022S20 1—50 
022977 37*) 10.000 
023035 1—50 400
023039 06*) 25.000 
023060 1—50 400
023327 1—50 
023392 1—50 
023538 1—50 
023949 1—50 
023974 1—50 
024144 13*) 10.000 
024291 1—50 400
024338 36*) 25.00Э 
024347 1—50 400
024500 1—50 400
024366 1—50 400
024''63 15*) 10.000 
025126 1—50 400
025191 28*) 10.000 
025276 !—59 400
025374 1—50 400
025427 30*) 5.000 
025459 33*) 25.000

02Э828 1—60 
030066 1—50 
030104 1—50 
030226 1—50 
030348 1—50 
03038! 1—50 
030444 40*)
030595 1—50 
030615 09*)
030656 1—50 
030764 20*) 10.000 
030824 36*) 10.000 
030982 42*) 5.000 
031199 01*)
031221 1—50 
031299 30*)
031329 1—50 
031643 47*)
031670 1—50 
032022 1—50

400“

5.000 
400

5.000 
400

5.000 
400 
400

032058 14*) 25.000
032119 1—50 
032773 1—50 
032823 1—50 
032833 1—50 
032852 1—50 
033046 05*)
033564 1—50 
034029 1—50 
034045 1—50 
034112 1—50 
034291 1—50 
034300 18*)
034346 1—50 
034383 1—50 
034886 
034912 30*)
035066 1—50 
035143 1—50 
035150 26*)
035164 12*)
035604 08*)
035671 1—50 
035922 30*)
036251 1—50 
036258 1—50 
036352 25*) 10.000 
036554 28*) 25.000 Фы 

__ЯП апл

400
400

1.000
400
400

5.000 
400 
400 
400 
400 
400

5.000 
400 
400

03*) 10.000 
“ “  5.000

400
400

5.000
5.000
5.000 

400
5.000 

400 
400

036922 1—50 400
036932 1—50 400
037028 1 -50  400
037411 02*) 10.000

400
400
400

1.000
1.000

400
400

5.000 
400 
400 
400 
400 
400

5.000 
400

6.000
5.000 

400 
409

1.000 
400 
400

037473 1—50 
037627 1—50 
038208 1—50 
038392 1—50 
038676 1—50 
039993 1—50

400
400
400
400
400
400

039116 01*) 50.000
0394ЭЗ 1—50 
039660 1—50 
040213 1—50 
040680 1—50 
041221 35*)
041564 1—50 
041775 1—50 
041936 1—50 
042204 49*)
042208 23*) 10.000 
042212 1—50 400
042374 38*) 10.000 
042413 1—50 400
042796 06*) 25.000

400
1.000

400
400

5.000 
1.090

400
400

5.000

02*) 10.000 
45*) 5.000

5.000 
400 
400

5.000 
400 
400 
400 
400

5.000 
400

5.000 
400 
400 
400 
400

5.000 
400 
400 
400 
400

1.000 
5.000

400
400
400

400
400
400
400
400

042902 37*)
043040 1—50 
043323 1—50 
043539 1—50 
043554 1—50 
044561 50*)
044707 1—50 
044801 1—50 
04Ы82 1—50 
045270 1—50 
045391 1—50 
045596 13*)
045886 1—50 
045950 1—50 
045979 1—50 
046474 12*) 10.000 
046509 1—50 400
046554 1—оО 
047397 1—50 
047717 1—50 
047778 1—50 
048494 1—50 
048540 13*)
048620 1—50 
048635 37*)
048804 1—50 
04S946 1—50 
049010 1—50 
049056 30*)
049111 1—50 
049277 1—50 
049402 1—50 
049417 37*)
049703 1—50 
049306 44*)

400
400
400
400
400

5.000 
400

5.000 
400 
400 
400

5.000 
400 
400 
400

5.000 
400

5.000
049933 37*) 10.000

*) На остальные 49 номеров облига
ций этой серии выпали выигрыши по 
400 рублей.

Управлетгае гострудсРеркасс 
и госкреднта Томской областя.

Для заведующих отделами кадров, труда и зарплаты и бухгалтеров расчетных 
групп ппеаприятий, председателей комиссий ФЗМК по заоплате. охране труда, 

профсоюзного и комсомольского актива проводится консультация на тему:

О ПРОДОЛЖИТЕЛЬНОСТИ РАБОТЫ И ОТДЫХА 
И ОБ О П Л А Т Е  Т Р У Д А  П О Д Р О С Т К О В

2 - 2

Консультация состоится 28 декабря 1955 года, в 7 часов вечера, 
в малом зале Дворца труда

Явку обеспечивают руководители предприятий и председатели ФЗМК.
Профкабикет облсояпрофа.

А др ес ред аьини 'о р  1 о » с к  просп ям  Л е н и н а . 1 3 . телеф оны  аля cnpaeoii {кр угл ы е с у т к и ' —  4 2 -4 2 . ред аитпра — 3 7  3 7 ,  зам р ед акто р а —  51  7 5 . ответ с е кр етар я  — 3 i  19  с е кр с та р н а та  — 4 2 -4 0 . отделов  
3 7 -7 7  в  4 2 -4 4 , пр о ш и аи д ы  —  4 7  4 5 ,  вузов, ш к о л  в  кул ь тур ы  —  4 2  4 8 . сел ьского хозяйства —  3 7  3 9  пр о м ы ш л е нно го  — 3 7  7 5  отд ела писем — 3 7 -3 8  я  3 1 -4 '^  отдела я н ф о р м а 1и ш  —  5 1 -6 1 ,.  зам  зав

бухгалтерии в отдела объявлений — 37 36. стенографистки — 52-02. директора тна01рафни — 37 72.
партийной жизни — 

азлатедьством — 52 23.

К307245 С. loaici^ гапографаа № 2 Оодиграфаздапк Хираж 72.000 вка. Задав ^  4202

1 ^


